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Complexo do Alemão ganhará 440 moradias 
e conjunto habitacional reformado

O empreendimento conta com um 
investimento de R$ 77 milhões do 
Governo do Estado do Rio de Janei-
ro destinados a construção de dois 
condomínios, onde funcionava a 
garagem de ônibus da Itapemirim. 
Pelo projeto do governo, os apar-
tamentos terão sala, dois quartos, 
banheiro, cozinha e área de servi-
ço. As áreas de cozinha e de servi-
ço terão paredes azulejadas até o 
teto, bancada de granito, cubas e 
torneiras em aço inox. Os dois con-
domínios terão 220 apartamentos, 
cada. O primeiro será dividido em 
seis blocos, e o segundo, em cinco.
Os condomínios também conta-
rão com vias internas urbanizadas 
e com equipamentos, como play-
ground para recreação infantil, aca-
demia terceira idade, salão comuni-
tário com churrasqueira e áreas de 
convivência com bancos e mesas.

Perícia médica 
vai atender 2,5 

mil pessoas neste 
final de semana

Mesquita segue 
em 1º lugar 
na Baixada 

Fluminense no 
ICMS Ecológico

Conaq lança edital 
para estímulo à 

agricultura familiar 
quilombola

Vasco obtém 
apoios de 

parlamentares 
e comunidade 

por São Januário

MAIS DE 80% 
DOS BRASILEIROS 

APOIA A 
UTILIZAÇÃO DE 
CÂMERAS PELA 

POLÍCIA
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Rússia só retornará ao 
acordo de grãos se suas 

condições forem atendidas, 
diz Lavrov ao chefe da ONU

Mundo Iphan lança edital para 
mapeamento de Matrizes 

Tradicionais do Forró no RJ
A etapa será feita em 48 municípios da Região 
Metropolitana; Baixadas Litorâneas; Costa Ver-
de; e Região Serrana. A proposta vencedora re-
ceberá R$ 200 mil.
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Araras-azuis-de-lear 
roubadas da fauna brasileira 

são resgatadas no Suriname e 
levadas para o litoral de SP

A ação integrada foi realizada pelos Ministérios do 
Meio Ambiente e Mudança do Clima, Justiça e Segu-
rança Pública e Relações Exteriores para a repatria-
ção dos animais
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Ministério da Saúde 
faz repasse para 

piso da enfermagem
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Hoje é um dia 
histórico para o 
Alemão... Essas 
440 unidades se 
somam às outras 
495 que já estamos 
construindo... É 
mais uma etapa 
da missão dada 
pelo governador 
Cláudio Castro 
para a secretaria”, 
afirmou Dauaire.
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Candidatos que 
passaram no 
concurso da GM-RJ 
em 2012 até hoje não 
foram chamados
Candidatos à Guarda Municipal do Rio 
no concurso realizado em 2012 ainda 
aguardam serem convocados para assu-
mir o cargo para qual foram aprovados.
O concurso que se arrasta a 11 anos, 
ainda não teve o chamamento pre-
visto no edital que era para 2 mil 
agentes, só foram chamados até o 
momento 550, restando 1.450 candi-
datos aptos e não chamados.

Lula diz achar que ONU aceitará 
novos países como permanentes
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“Quando eu era presidente da outra vez, já tinha muita gente que era favo-
rável. A Inglaterra, a França, a Rússia... Não tem porque impedir”, disse Lula.

O Ministério da Saúde informou que 
foram repassados na 4ª feira (23.
ago.2023), a Estados e municípios, os 
recursos para o pagamento do piso na-
cional da enfermagem



A atmosfera de Netuno tem uma enorme man-
cha escura com um inesperado ponto brilhante 
adjacente mais pequeno, descoberta agora, na 
primeira vez que este tipo de fenómeno no gi-
gante gasoso é observado com um telescópio a 
partir da Terra.
O registo foi alvo de um estudo publicado hoje 
na revista Nature Astronomy por uma equipa 
internacional de cientistas que utilizaram da-
dos do VLT do ESO para excluir a possibilidade 
de as manchas escuras - estruturas comuns nas 
atmosferas dos planetas gigantes - serem cau-
sadas por uma "abertura" nas nuvens.

As novas observações indicam, em vez disso, 
que as manchas escuras são provavelmente 
devidas ao escurecimento de partículas de ar 
numa camada abaixo da camada principal de 
neblina visível, à medida que os gelos e as ne-
blinas se misturam na atmosfera de Neptuno..
A mancha escura torna-se mais proeminente 
para comprimentos de onda mais pequenos 
(mais azuis). Mesmo ao lado desta mancha es-
cura, o MUSE capturou também uma pequena 
mancha brilhante, que podemos ver apenas na 
imagem do meio de 831 nm e que se situa em 
profundidade na atmosfera.

MISTERIOSA MANCHA ESCURA DE NEPTUNO 
VISTA PELA PRIMEIRA VEZ A PARTIR DA TERRA

Conaq lança edital para 
estímulo à agricultura 
familiar quilombola

Eder Rodrigues
Educação e História

Alguns dos meus 
poucos leitores 
buscam gentil-
mente “esconder” 

divergências das ideias de-
senvolvidas nesta coluna, 
como se elas fossem meras 
manifestações “opiniáticas”!
Entretanto, creio não ser 
pretensioso ao sustentar que 
não emito, aqui, “opiniões”, 
mas tiro conclusões de fatos 
e estudos científicos, que só 
deveriam ser “contestadas”, 
se e quando merecessem, 
nessas mesmas bases...
Por exemplo, sabemos que 
foi criada a cognominada 
“Lei Maria da Penha” para 

a proteção e livramento das 
infelizes mulheres vítimas 
sistemáticas da chamada “vi-
olência doméstica”.
No entanto, tal diploma le-
gal, ou seu uso indevido, 
tem mais proporcionado, 
com ainda poucas exceções, 
confusões inenarráveis, nos 
lares brasileiros, do que ser-
vido de fator de garantia da 
paz familiar autêntica.
A Dr.ª Helena Rocha, advoga-
da no Paraná, foi enfática, ao 
divulgar estudo que compro-
va serem usuários de álcool 
72% dos agressores domésti-
cos, e que 60% deles esta-
vam desempregados!

Ora, visto isso, como evi-
dência, dissociar os homens 
das mazelas sociais, reduzin-
do-os, na maioria das vezes, 
a simples monstros crimino-
sos, não vai solucionar a ple-
tora de tragédias dos nossos 
ambientes familiares!
Em três homens que defendi 
e cuja absolvição consegui 
com muito trabalho, OS TRÊS 
foram vítimas de armação 
das companheiras ou espo-
sas, em processos com ful-
cro na “Lei Maria da Penha”! 
Coincidência?...

ederrodrigues@uol.com.br

UMA “LEI MÁRIO DO PENHASCO”?!...UMA “LEI MÁRIO DO PENHASCO”?!...

A Coordenação 
Nacional de Ar-
ticulação das 
Comunidades 
Negras Rurais 
Quilombolas 

(Conaq) abriu inscrições para 
propostas de grupos de todo 
o país que queiram participar 
do edital “Fortalecendo os sa-
beres e fazeres da agricultura 
quilombola”. A iniciativa foi 
desenvolvida com o apoio do 
Fundo Brasil de Direitos Hu-
manos e vai beneficiar até 28 
comunidades e associações.  
As inscrições se estenderão 
até 29 de setembro e podem 
ser feitas na página do edital, 
no Portal Prosas. Os projetos 
vencedores receberão até R$ 
30 mil cada, com o objetivo 
de fomentar a agricultura fa-

miliar quilombola e possibili-
tar a estruturação de sistemas 
produtivos que respeitem a 
sociobiodiversidade, preser-
vando biomas e promovendo 
a autonomia econômica dos 
territórios.
Segundo a diretora de Proje-
tos da Conaq, Kátia Penha, o 
objetivo é que as associações 
dos 24 estados onde a coor-
denação atua inscrevam seus 
projetos de fortalecimento 
das mulheres, dos jovens e 
dos homens quilombolas que 
estão produzindo no campo, 
preservando o meio ambiente 
de forma biodiversa e circular. 
“Esse é o eixo principal: produ-
zir alimentos de forma saudá-
vel e sustentável, sem perder 
os modos de vida quilombolas, 
as raízes que queremos que 
sejam preservadas”, afirmou.
Para Kátia Penha, o lançamen-

to do edital é uma grande con-
quista para a Conaq e ocorre 
em momento importante 
para as comunidades, no sen-
tido de pressionar os governos 
por políticas públicas que che-
guem a essa parcela da popu-
lação. Segundo ela, a falta de 
políticas de democratização 
e regularização fundiária, so-
mada à não efetivação dos 
direitos dos povos tradicionais, 
como os quilombolas, amplia 
a desigualdade e a violência 
no campo, gerando conflitos 
como ameaças de despejo, in-
vasões e ações de pistolagem, 
desmatamento para abertura 
de novos pastos para a pecuá-
ria extensiva e para a mono-
cultura. A diretora da Conaq 
afirmou que os impactos são 
conhecidos: redução da biodi-
versidade, poluição das águas 
e insegurança alimentar.

Por Alana Gandra 

Representantes de or-
ganizações estiveram 
com o ministro Alexan-
dre Padilha na quinta - 

Coalizão Negra por Direitos
Ontem, 24 de agosto, dia de 
atos pelas ruas de todo o 
país contra chacinas, mortes 
e execuções de pessoas ne-
gras, representantes de or-
ganizações que articularam 
a mobilização estiveram em 
Brasília e se reuniram com 
representantes do governo, 
do Legislativo e do Judiciário 
para apresentação de carta 
de reivindicações assinada 
conjuntamente por dezenas 
de entidades. 
O texto, intitulado Nossas 
Crianças e o Povo Negro que-
rem viver!, destacou que "en-
frentar o racismo e as diver-
sas violências e desigualdades 
decorrentes dele não é tarefa 
exclusiva da população negra. 
É responsabilidade de toda a 
sociedade brasileira", e apre-
senta uma lista de reivindi-
cações ao poder público e ao 
judiciário.
A agenda de encontros co-
meçou ainda na quarta-feira 
(23), quando integrantes dos 
grupos foram recebidos na 
sede do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) pelo ministro Gil-
mar Mendes. O grupo ouviu 
do ministro o compromisso 
de estabelecer uma agenda 
junto ao Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) e ao Conse-
lho Nacional do Ministério 
Público (CNMP) para discutir 
as pautas abordadas no docu-
mento.
Na quinta-feira o corpo a cor-
po se identificou. Integrantes 
do grupo foram recebidos 
ainda pela manhã pelo minis-
tro da Secretaria de Relações 
Institucionais do governo 
Lula, Alexandre Padilha. Na 
sequência, encontro com ou-
tro ministro de estado: Flávio 
Dino, da pasta da Justiça e Se-
gurança Pública.
Entre os temas discutidos 
com representantes do go-
verno federal estão as chaci-
nas recentes cometidas por 
policiais militares em Guarujá, 
no litoral paulista, e no Rio de 
Janeiro, assim como o assassi-
nato da liderança quilombola 
Maria Bernardete Pacífico, na 
região metropolitana de Sal-
vador.

Representantes dos movi-
mentos também tiveram au-
diência com o presidente da 
Câmara, o deputado federal 
Arthur Lira (PP-AL). Na pauta, 
algumas demandas do grupo 
que dizem respeito à atuação 
do Legislativo, como o fim da 
Lei de Drogas, o uso obriga-
tório de câmeras corporais 
por todas as polícias do país 
e a limitação das abordagens 
policiais.
Presidente da Câmara re-
cebeu carta com demandas 
apresentadas pelas entidades 
/ Coalizão Negra por Direitos
A agenda continuou durante 
a tarde, quando uma comiti-
va voltou à sede do Supremo 
Tribunal Federal para duas 
novas audiências e foram re-
cebidos pelo ministro Luís Ro-
berto Barroso e pela ministra 
Cármen Lúcia, em reuniões 
distintas.
A carta que foi entregue pelos 
representantes do movimen-
to negro a lideranças políticas 
e do Judiciário tem uma lista 
com 11 demandas. 
As 11 demandas:
1 - Que o Superior Tribunal 
Federal proíba operações po-
liciais reativas (com caráter 
de vingança) a assassinato de 
policiais e operações invasi-
vas e em comunidades sob 
pretexto do combate ao trá-
fico de drogas, com base no 
precedente da ADPF 635 das 
Favelas e nas proposições da 
ADPF 973 das Vidas Negras; 
2 - Ao Congresso Nacional, 
Lei Federal que torne obriga-
tório e regulamente câmeras 
em uniformes de agentes de 
segurança pública, em todos 
os níveis (guardas municipais, 
polícias estaduais e federais), 
além de agentes de seguran-
ça privada em todo país; 
3 - Plano Nacional de repara-
ção para familiares e vítimas 
do estado, bem como para 
seus territórios, pelo Governo 
Federal; 
4 - Ao Governo Federal, a fe-
deralização de todos os casos 
em que o resultado da incur-
são policial caracterize assas-
sinatos, execuções e/ou cha-
cinas e massacres; 

5 - Ao Congresso Nacional e 
ao STF, a construção de uma 
política de drogas que seja 
fundamentada em evidências 

científicas, na garantia dos 
direitos humanos e indivi-
duais, na redução de danos, 
na promoção da educação e 
da saúde pública, sua descri-
minalização, colocando defi-
nitivamente um fim a guerra 
às drogas, que segue justifi-
cando chacinas contra vidas 
negras e pobres em todo país; 
6 - Ao Congresso Nacional e 
ao STF que coloquem limites 
às abordagens policiais para 
que não sejam racistas e dis-
criminatórias a partir da cria-
ção de critérios objetivos para 
a “fundada suspeita” (institui-
ção de um Sistema Nacional 
de Abordagem Policial); 
7 - Ao STF, ao Congresso e ao 
Governo Federal, o fortale-
cimento dos mecanismos de 
prevenção combate e rigoro-
sa punição à tortura, como as 
audiências de custódia pre-
sencial e o Mecanismo Nacio-
nal de Prevenção e Combate à 
Tortura, resgatando inclusive 
as 29 recomendações da Co-
missão Nacional da Verdade 
de 2014. 
8 - Ao Congresso Nacional, a 
revogação da Lei de Drogas  
11.343/2006, o fim dos homi-
cídios decorrentes de oposi-
ção à ação policial e a desmili-
tarização das polícias;  
9 - Ao Congresso Nacional e 
ao STF, que imponham mé-
todos de controle externo à 
atuação policial e a responsa-
bilização e cobrança ao papel 
constitucional dos Ministérios 
Públicos no que diz respeito à 
limitação da atuação violenta 
das polícias. 
10 - Suspensão de qualquer 
investimento em construção 
de novas unidades prisionais, 
e  proibição absoluta da priva-
tização do sistema prisional, 
sem prejuízo de uma solução 
imediata às superlotações 
dos presídios brasileiros, 
dado o gravíssimo aviltamen-
to à dignidade humana. 
11 - Pelo reconhecimento dos 
terreiros como espaços do 
sagrado e pela Titulação dos 
territórios quilombolas no 
Brasil; Proteção e garantia da 
vida aos defensores de direi-
tos humanos quilombolas e 
de matrizes africanas! Basta 
de racismo religioso! Titula-
ção, já!

Em dia de atos pelo país, representantes 
dos movimentos negros apresentam pautas 
ao Legislativo, Executivo e Judiciário
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Candidatos que passaram no 
concurso da GM-RJ em 2012 

até hoje não foram chamados

Complexo do Alemão ganhará 440 moradias 
e conjunto habitacional reformado

Das 2 mil vagas, apenas 550 foram chamados, o prazo expira dia 29/09/2023, e a prefeitura já abriu crédito suplementar 
ao orçamento com previsão de novo concurso

Por Alexandre França/
Gazeta Rio

Candidatos à 
Guarda Muni-
cipal do Rio no 
concurso reali-
zado em 2012 
ainda aguar-

dam serem convocados para 
assumir o cargo para qual 
foram aprovados.
O concurso que se arrasta 
a 11 anos, ainda não teve 
o chamamento previsto no 
edital que era para 2 mil 
agentes, só foram chamados 
até o momento 550, restan-
do 1.450 candidatos aptos e 
não chamados.
Faltam 35 dias para terminar 
o prazo de validade do con-
curso, e tendo a prefeitura 
publicado no dia 31 de janeiro 
desde ano o Decreto Rio nº 
51973 e no dia seguinte sendo 
também, publicado, no Diário 
Oficial do Município nº 215, 
a abertura de crédito suple-
mentar ao Orçamento com 
previsão de novo concurso 
para Guarda Municipal (GM 
Rio) e que inclusive, o concur-
so GM Rio, consta no Plano 
Plurianual (PPA) da cidade do 
Rio de Janeiro até 2025.
Essas informações estão dei-
xando os candidatos preo-
cupados, segundo Tamires 
Santos, o concurso para 
provimento de 2 mil vagas 
imediatas para agentes da 
Guarda Municipal sem ca-
dastro de reservas, o prazo 
segundo o edital do concur-
so, começou contar a par-
tir da data da formação da 
primeira turma, que foi em 
2016. E que em 2016 foram 
convocados apenas 300 e 
em 2018 ocorreu mais 200 

convocados e formados. 
(Total de 500). Vale ressal-
tar que essa listagem não é 
oficial, foi feita pelos concur-
sados, pois a Prefeitura não 
atualizou a lista de classifi-
cação afirma Tamires, que 
ainda completa “ninguém 
fala nada, ninguém toma 
uma posição, nem o Prefeito 
e muito menos o Secretário 
fala conosco. O nosso medo 
é o prazo expirar. Outra coi-
sa é que ele mudou a escala 
da Guarda municipal, que 
hoje é 12x36 dizendo que 
teria guardas municipais nas 
ruas e não tem, só em alguns 
pontos específicos na zona 
sul. A solução é a convoca-
ção dos aprovados do con-
curso de 2012.”

Entendendo o caso

O concurso foi realizado em 
dezembro de 2012, sendo 
que só iria iniciar a contagem 
do prazo de validade do con-
curso em 2016 com a primei-
ra convocação do concurso, o 
prazo inicial seria de 02 anos 
podendo ser prorrogado, 
sendo prorrogado por mais 2 
anos em 2018 até 2020.
Em 2020 faltando 104 dias 
para o prazo do concurso ex-
pirar, em virtude da pandemia 
da covid-19, o concurso ficou 
suspenso, e em junho deste 
ano (2023), o prazo voltou a 
contar e irá expirar agora no 
dia 29 de setembro de 2023.
Em 2012, o Prefeito era 
Eduardo Paes, e por obra do 
destino ou não, passaram 
11 anos e Eduardo Paes está 
novamente a frente do exe-
cutivo municipal, e o que os 
candidatos querem, é que o 
Prefeito que abriu o concur-
so, honre com eles.

O que os candidatos 
querem

''Esperamos que o Prefeito 
nos convoque antes que o 
prazo expire, para que não 
tenhamos que esperar por 
algo que é nosso direito de 
continuar o processo do 
concurso, pois estudamos, 
gastamos dinheiro com cur-
so preparatório, preparação 
física, exames, autoescola...  
disse Tamires Santos. 
''Esperamos que o Prefeito 
cumpra com a sua promessa 
de campanha e nos convo-
que antes que o prazo expi-
re. Caso não cumpra com o 
seu compromisso, nossa do-
cumentação já está prepara-
da para entrarmos na justi-
ça" disse Natanael Andrade.
'' A Prefeitura não está com 
problemas financeiros. Di-
nheiro tem, pois nas outras 
áreas estão tendo convoca-

ções. O efetivo da corpora-
ção precisa ser renovado" 
disse Alan Bernardes.
" Esperamos que a Prefeitura 
atualize a lista de classificação 
dos aprovados, e saia no diá-
rio oficial a nossa convocação, 
pois são 11 anos de descaso, 
tivemos perdas irreparáveis, 
pessoas queridas se foram e 
não puderam nos ver forman-
do'' disse Flávio Marques.
'' Temos sonhos que não saí-
ram do papel, são muitos da-
nos. Sem contar que muitos 
saíram do emprego acredi-
tando na palavra do Prefeito'' 
disse Michelle Ximenes.
De acordo com os candida-
tos, o advogado que os as-
siste, orientou a aguardar o 
prazo expirar para impetrar 
uma ação, e afirmou (ad-
vogado) que todos os con-
cursados que passaram na 
prova dentro do número de 
vagas tem o direito líquido e 
certo de ser convocado pelo 

Prefeito, e que esse tema já 
está pacificado pelo Supre-
mo Tribunal Federal
Disse ainda que estão anali-
sando, verificando a melhor 
opção, mas não está descar-
tado a impetração de Man-
dado de Segurança.
O grupo está organizando 
uma manifestação para o 
dia 30/08/23, com a finali-
dade sensibilizar o prefeito 
e garantirem o seu direito, 
sem precisar de judicializar 
essa questão, a manifesta-
ção deve se concentrar em 
frente à Sede da Guarda 
Municipal, Avenida Pedro II, 
111, São Cristóvão, ás 8h e 
depois seguirá em caminha-
da até a sede da Prefeitura.

A redação do Gazeta 
Rio entrou em contato 
com a Secretaria de Or-
dem Pública, que res-
pondeu:

“A Guarda Municipal informa 
que de acordo com a publica-
ção no Diário Oficial do dia 20 
de junho, o concurso público 
para provimento no cargo de 
guarda municipal/2012, ain-
da está em vigor, e das 2000 
vagas deste concurso, 550, já 
foram preenchidas.

AGM-Rio informa ainda 
que vem respeitando os as-
pectos legais referentes ao 
concurso, e esclarece que a 
validade do concurso era de 
2 anos renovável pois mais 2 
anos, e esta renovação ocor-
reu. Também existe a ne-
cessidade de salientar que 
o prazo de validade no caso 
deste concurso, por força 
legal, só começou a contar 
após a homologação do cur-
so de formação da primeira 
turma de candidatos que se 
tornaram guardas munici-
pais após aprovação neste 
curso, em meados de 2016.”

Foto: Concursados cobrando convocação em frente à sede da Prefeitura em 2018/Internet

Maricá recebe 
a 14ª edição 
da “Marcha 
para Jesus″ 

neste sábado (26), a partir 
das 14h, com concentra-
ção na Avenida Vereador 
Francisco Sabino da Cos-
ta, próximo à sede da 6ª 
Companhia da PM. Entre 
as atrações musicais do 
evento estão as cantoras 
Maria Pia e Sarah Beatriz, 
e os grupos Kainón e Preto 
no Branco.
O evento, que tem apoio 
da Prefeitura de Maricá 
por meio da Secretaria de 
Assuntos Religiosos, será 
aberto ao público e vai 
reunir líderes evangélicos 
de várias denominações 
do município e de cidades 
vizinhas. A marcha percor-
rerá toda a Avenida Verea-
dor Francisco Sabino da 
Costa até a Praça Orlando 
de Barros Pimentel.
A Marcha para Jesus é 
realizada anualmente em 
Maricá. Em 2009, foi insti-

tuída após a promulgação 
da lei 2.309, com realiza-
ção no último sábado de 
agosto, e tem o objetivo 
de promover a unidade 
das igrejas na cidade.
Alterações no trânsito
Para que o evento trans-
corra de forma segura, a 
Secretaria de Trânsito e 
Engenharia Viária (Sec-
tran) fará uma alteração 
no trânsito da Avenida Ve-
reador Francisco Sabino da 
Costa, no Centro, das 13 às 
18h deste sábado (26).
O fluxo de veículos será blo-
queado nesta entrada da 
cidade, e os motoristas que 
chegam pela Rodovia Ama-
ral Peixoto (RJ-106) poderão 
acessar o Centro pela Rua 
Antônio Eduardo, que fica 
ao lado da Churrascaria Ma-
minha de Ouro, ou pela Ave-
nida Roberto Silveira, pelo 
bairro Flamengo. Agentes 
da Sectran estarão no local 
de desvio para orientar mo-
toristas e pedestres durante 
todo o evento.

Maricá recebe Marcha 
para Jesus neste sábado

O vice-governador Thia-
go Pampolha e o se-
cretário de Habitação 
de Interesse Social, 

Bruno Dauaire, ambos do União 
Brasil, assinaram, na quarta-fei-
ra (23), a ordem de construção 
de 440 unidades residenciais na 
Avenida Itaóca, além da refor-
ma e requalificação do Conjun-
to Residencial Poesi, na Estrada 
do Itararé, ambos no Complexo 
do Alemão.
“O início das obras é sempre um 
momento de muita satisfação. E 
hoje estamos aqui, com autori-
dades e lideranças, para concre-
tizar a melhora de vida das pes-
soas do Complexo do Alemão. 
Proporcionar dignidade e res-
peito é obrigação do poder pú-
blico junto à sociedade, e é essa 
a nossa missão, principalmente 
quando se trata de habitação”, 
celebrou Pampolha.
O secretário de Habitação, Bru-
no Dauaire, destacou que as 
obras representam um grande 
ganho habitacional para as famí-
lias da região, além de promove-
rem um giro na economia local.
“Hoje é um dia histórico para 

o Alemão, quando temos mais 
famílias vendo seus sonhos 
saírem do papel. Essas 440 uni-
dades se somam às outras 495 
que já estamos construindo, 
além das mais 400 que inscre-
vemos no Minha Casa Minha 
Vida. Começar obras deste 
porte, gerando emprego, ren-
da e esperança para a comu-
nidade, é muito gratificante. 
É mais uma etapa da missão 
dada pelo governador Cláudio 
Castro para a secretaria”, afir-
mou Dauaire.
O empreendimento conta com 
um investimento de R$ 77 mi-
lhões do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro destinados a 
construção de dois condomí-
nios, onde funcionava a gara-
gem de ônibus da Itapemirim. 
Pelo projeto do governo, os 
apartamentos terão sala, dois 
quartos, banheiro, cozinha e 
área de serviço. As áreas de 
cozinha e de serviço terão pa-
redes azulejadas até o teto, 
bancada de granito, cubas e 
torneiras em aço inox. Os dois 
condomínios terão 220 aparta-
mentos, cada. O primeiro será 
dividido em seis blocos, e o se-
gundo, em cinco.

Os condomínios também con-
tarão com vias internas urba-
nizadas e com equipamentos, 
como playground para recrea-
ção infantil, academia terceira 
idade, salão comunitário com 
churrasqueira e áreas de con-
vivência com bancos e mesas.
O Conjunto Poesi, que foi cons-
truído, em 2010, por meio do 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), receberá o 
aporte de R$ 4,2 milhões des-
tinados a pintura das fachadas; 
reforma de telhados, troca de 
tubulação de esgoto e instala-
ções elétricas; recuperação de 
revestimento e impermeabili-
zação de reservatórios e barri-
letes. As intervenções no con-

junto serão executadas pela 
Companhia Estadual de Habi-
tação (Cehab-RJ), e beneficiará 
352 famílias.
Essas não são as únicas ações 
do Governo do Estado para 
ampliar a capacidade habita-
cional fluminense. Outras 495 
moradias, que estão sendo 
erguidas em dois terrenos da 
Avenida Itaóca, serão entre-
gues a beneficiários do Aluguel 
Social. O primeiro conjunto, 
que fica no número 1.793, terá 
175 apartamentos. O segundo, 
localizado no número 2.277, 
contará com 320 unidades no 
total. Em ambos, o Governo do 
Estado investiu mais de R$ 80,7 
milhões.

Por Patricia Lima
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Perícia médica vai 
atender 2,5 mil pessoas 
neste final de semana

Polícia Civil prende envolvidos nas mortes 
de jornalista e vereador de Maricá

Itatiaia poderá ter uma 
Delegacia Especializada 

em Proteção e Defesa 
Animal e Meio Ambiente

Defensor da causa 
animal, o vereador 
Alexandre Cam-
pos, o Tim Campos 
(Sol idar iedade) 

defende a instalação de uma 
Delegacia Especializada em 
Proteção e Defesa Animal e 
Meio Ambiente no município. 
Por sinal, este foi um dos pon-
tos debatidos, na semana pas-
sada, com a equipe do Bem-
-Estar Animal, ligada ao Setor 
de Zoonoses da Prefeitura de 
Itatiaia, durante encontro. A 
proposta segue em análise 
para o Poder Executivo.
De acordo com a proposta 
do vereador Tim Campos, a 
implantação de uma Delega-
cia de Defesa Animal e Meio 
Ambiente visa reprimir os 
maus-tratos contra animais, 
facilitando as denúncias e 
averiguações de crimes. “A 
Constituição Federal estabe-
lece que todos têm direito 
ao Meio Ambiente ecologica-
mente equilibrado, e de uso 
comum do povo e essencial 
à sadia qualidade de vida, im-
pondo-se ao poder Público e à 
coletividade o dever de defen-
de-lo para as presentes e futu-
ras gerações. Para assegurar a 
efetividade desse direito, incu-

be ao Poder Público proteger 
a fauna e a flora, práticas que 
coloquem em risco sua função 
ecológica, provoquem a extin-
ção de espécies ou submetem 
os animais e não domésticos 
a crueldade”, explicou o par-
lamentar, informando que foi 
procurado por vários proteto-
res de animais e até a equipe 
de Bem-Estar Animal para a 
indicação de implantação da 
Delegacia Animal. “Dada a im-
portância e a necessidade de 
melhorias nos trabalhos para 
aumentar a apuração aos cri-
mes e atividades lesivas aos 
animais e ao Meio Ambiente, 
se faz a necessidade de uma 
Delegacia Animal e Meio Am-
biente”, complementou.
“Aqui em Itatiaia já aconte-
ceram vários casos de crimes 
contra animais. Já teve caso 
de que um tutor matou uma 
gatinha a pauladas e, recente-
mente aconteceu um caso de 
zoofilia (sexo) com uma cade-
la. É importante ter a Delega-
cia de Animal para denunciar 
tipos de crimes. Esta Delegacia 
seria nossa ‘menina dos olhos’. 
Seríamos pioneiros em cuida-
do com os animais”, disse da 
coordenadora de Bem-Estar 
Animal, Lucimar Soares.

Nos dias 26 e 
27 de agos-
to, 50 peritos 
irão realizar 
2,5 mil aten-
dimentos pre-

senciais nos estados do Rio 
Grande do Sul (RS), Paraná 
(PR), Paraíba (PB), Ceará (CE), 
Pernambuco (PE), Maranhão 
(MA), Amazonas (AM), Pará 
(PA), Goiás (GO) Minas Gerais 
(MG) e Rio de Janeiro (RJ). 
Os mutirões da Perícia Médica 
Federal têm o objetivo de di-
minuir o tempo que os segura-
dos esperam pelo atendimen-
to, além de reduzir o estoque 
de requerimentos que depen-
dem do serviço pericial. No 
Estado do Rio de Janeiro, além 
da perícia, avaliações sociais 
também serão realizadas. 

Confira abaixo. 

Os atendimentos são anteci-
pados em algumas unidades, 
com o INSS fazendo contato 
com o segurado, e em ou-
tras localidades o próprio 
cidadão pode pedir o agen-
damento pela central 135. 
Durante o mutirão, serão 
realizadas perícias iniciais 
para concessão de benefí-
cios por incapacidade tem-
porária (antigo auxílio-doen-
ça) e perícias para Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC/Loas).
O Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) já está em 
contato com os segurados 
que poderão ter o atendimen-
to antecipado pelos mutirões.

No Rio, avaliações sociais 
também vão ocorrer
No Rio de Janeiro, os aten-
dimentos vão ocorrer nas 
agências da Previdência So-
cial de Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, e na 
Praça da Bandeira, na Zona 
Norte do Rio. 
Na Baixada Fluminense, a 
ação acontece neste sába-
do (26), na Agência da Pre-
vidência Social localizada 
na Rua Marechal Deodoro, 
número 1119, bairro Jardim 
25 de Agosto, em Duque de 
Caxias. Ao todo, serão dis-
ponibilizadas 140 vagas para 
avaliação social e 150 vagas 
para realização de exame 
médico pericial.
Na Zona Norte, o mutirão 
será realizado no sábado 

(26) e domingo (27), na 
Agência da Previdência So-
cial da Praça da Bandeira, 
no Rio de Janeiro. A pre-
visão é que 14 assistentes 
sociais do instituto reali-
zem cerca de 150 atendi-
mentos. Não serão rea-
lizadas perícias médicas 
durante o mutirão.
O próximo mutirão no es-
tado do RJ já está progra-
mado para ser realizado na 
Agência da Previdência So-
cial da Avenida Brasil, em 
Irajá, na Zona Norte do Rio, 
no dia 2 de setembro. Para 
ter acesso aos mutirões no 
RJ, o cidadão deve realizar 
o agendamento através da 
Central Telefônica 135, que 
funciona de segunda a sá-
bado, das 7h às 22h.

Na manhã da quinta-
-feira (24), a Polícia 
Civil do Rio e o Grupo 
de Atuação Especial 

de Repressão do Crime Or-
ganizado (Gaeco) realizaram 
operação contra os envolvi-
dos nas mortes do jornalista 
Romário da Silva Barros e do 
vereador Ismael Breve e do 
filho Thiago Marins. Os crimes 
foram cometidos em 2019.
A operação resultou na pri-
são de Rodrigo José Barbosa 
da Silva, suspeito de envolvi-
mento nos três assassinatos. 
Além dele, Vanessa da Mat-
ta, conhecida como Vanessa 
Alicate, também foi presa. 
Ela é suspeita de participar 
das mortes do vereador e 
seu filho. Já Davi Esteves, 
subtenente reformado, 
também é apontado como 
envolvido no homicídio de 
Ismael e Thiago. Ele, no en-
tanto, segue foragido.

Relembre o caso

O jornalista Romário da Silva 
Barros foi assassinado com ti-
ros no rosto e no pescoço, em 
Maricá, em junho de 2019. 
Fundador do portal Lei Seca 
de Maricá, Romário, segundo 

a viúva, Islay Monnerat, não 
recebia ameaças de morte.
As investigações apontam 
que Romário foi morto em 
razão do trabalho investigati-
vo que realizava em Maricá. 
O crime aconteceu quando o 
jornalista voltou de uma ca-
minhada, no bairro Araçati-

ba. Imagens de uma câmera 
de segurança mostram que, 
ao entrar no carro, o jorna-
lista foi surpreendido por um 
homem que desceu de um 
automóvel escuro, estaciona-
do atrás do veículo a vítima. 
Surpreendido, o repórter não 
teve possibilidade de reação.

Por Marcos Vinicius Cabral

Na manhã da quinta, 
24, foi realizado um 
mutirão de cirurgia gi-
necológicas no Hospi-

tal Municipal São Francisco de 
Assis. Foram 10 pacientes rea-
lizando procedimentos cirúrgi-
cos com todo conforto e segu-
rança. Segundo informações da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
SMS, houve ainda um procedi-

mento cirúrgico de tratamento 
da dor com processo de infil-
tração para tratar dor crônica, 
somando 11 cirurgias nesta 
data. Segundo a Subsecretária 
de saúde, Ana Carla Carvalho 
o mutirão cirúrgico é realizado 
uma vez a cada mês. “Visamos 
o bem-estar dos pacientes que 
não precisam se deslocar para 
outras cidades para a realiza-

ção dos procedimentos, o que 
os auxilia em função de evitar 
os desconfortos que desloca-
mentos podem acarretar” – 
Destacou Ana Carla.
O Prefeito Alexandre Serfiotis 
destacou que o objetivo é cui-
dar cada vez melhor da saúde 
dos pacientes, oferecendo-lhes 
os procedimentos com agilida-
de e eficácia. “O mutirão de ci-

rurgias sendo realizado a cada 
mês beneficia vários pacientes 
que não têm a preocupação em 
viagens para outros municípios 
para procedimentos que o mu-
nicípio pode oferecer, desejo a 
todos os pacientes que realiza-
ram as cirurgias que tenham 
pronto restabelecimento, pois 
a saúde é o nosso bem maior” 
– concluiu o prefeito.

Mutirão de cirurgias atendeu 11 pacientes no Hospital Municipal

Estudantes da Escola Munici-
pal João Brazil, localizada no 
Morro do Castro, dominaram 
o pódio da etapa regional da 
Olimpíada Brasileira de Ro-
bótica (OBR), que aconteceu 
no último sábado, no Colégio 
Marília Mattoso, em Niterói. 
Além das quatro primeiras 
posições da categoria Nível 
1, os jovens conquistaram 
o 1º lugar no Nível 0 e o 3º 
no Nível 2. Das sete equipes 
participantes, seis se classifi-
caram para a etapa estadual, 
que acontecerá no dia 2 de 
setembro. 
Não é a primeira vez que a 
escola se destaca neste tipo 
de evento. Ano passado, os 
alunos da João Brazil foram 
campeões da mesma etapa 
regional da OBR. O desem-
penho foi observado de per-
to pelo secretário Municipal 
de Educação e presidente da 
Fundação Municipal de Edu-
cação, Bira Marques. Nesta 
semana, ele recebeu a equi-
pe de Robótica da João Brazil 
em seu gabinete. 
“Ficamos extremamente fe-
lizes em saber que a escola, 
mais uma vez, foi destaque 
na competição. Foi um ex-
celente trabalho, o resulta-
do do compromisso com a 
educação, com a escola pú-
blica, que faz a diferença na 
vida das crianças e jovens da 
nossa cidade e proporciona 
diferentes possibilidades de 
ensino e descobertas”, des-
tacou Bira Marques.
No encontro, os jovens con-
taram que a ideia do protó-
tipo vencedor partiu da es-
tudante Vitória Conceição, 
de 14 anos. No entanto, os 
alunos fizeram questão de 
valorizar o trabalho dos pro-
fessores Carlos Henrique Jor-
ge e Evelyn Crespo, respon-
sáveis pelos treinamentos 
das equipes de robótica da 
unidade. As aulas começa-
ram em 2014, com o objetivo 
de trazer o desenvolvimento 
da Robótica para a sala de 
aula para passar conceitos 

de Matemática com mais fa-
cilidade, e se tornaram uma 
verdadeira paixão para todos 
os envolvidos. 
Nove anos depois, o resul-
tado é impressionante. A 
Escola Municipal João Brazil 
dominou amplamente a eta-
pa regional da OBR, desen-
volvendo um trabalho com 
crianças que, em sua totali-
dade, moram nas imediações 
do Morro do Castro, Zona 
Norte de Niterói. As mães 
das crianças sentem orgulho 
dos feitos dos filhos. A Mar-
celle Bignon, mãe do peque-
no Isaque – que com apenas 
7 anos já é competidor do ní-
vel 0 da OBR – falou um pou-
co sobre o sentimento. 
O estudante Rafael de Sou-
za, de 12 anos, é competidor 
Nível 2 da OBR e é um dos 
guardiões dos protótipos, 
está sempre com a caixa de 
ferramentas por todo o lado. 
Ele conta que foi chamado 
pelo professor Carlos Henri-
que para fazer parte da equi-
pe de robótica. 
“Eu já participei de um proje-
to comunitário, e já comecei 
a gostar muito. Pela escola 
participei da OBR e já ganhei 
a Etapa Regional, participei 
da etapa Estadual. E fiquei 
muito feliz com essa vitória, 
senti que meu esforço valeu 
a pena”, contou. 
Já Julia Guedes, de 12 anos e 
competidora Nível 2 da OBR, 
é a que melhor explicou com 
precisão os fundamentos da 
robótica. Ela relembrou que, 
nesta edição, ganhou a me-
dalha de prata e que na edi-
ção do ano passado ganhou 
medalha de ouro na Etapa 
Regional. Além disso, ela sa-
lienta que “pretende conti-
nuar competindo e, quando 
for adulta, pretende ser pro-
fessora de Robótica”. 
Também estiveram presentes 
no encontro a Subsecretária 
de Desenvolvimento Educa-
cional, Ana Schilke, e a Coor-
denadora de Mídias e Novas 
Tecnologias, Carla Sena.

Estudantes da E. M. 
João Brazil conquistam 
medalhas na Olimpíada 
Brasileira de Robótica
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Encontro nacional reivindica 
participação popular em 

políticas para moradia digna

Foto: Janaína Neri.

Reuniram no 15º 
Encontro Nacio-
nal da União por 
Moradia Popular, 
em São Luis (MA), 
mais de 600 de-

legados de 20 estados reivin-
dicam a participação popular 
em políticas para habitação 
digna. O evento começou on-
tem (24) e vai até domingo 
(27) na sede da Federação dos 
Trabalhadores Rurais Agricul-
tores e Agricultoras do Esta-
do do Maranhão (Fetaema). A 
programação inclui formação 
política e visita aos projetos 
de autogestonários da União 
Estadual do Maranhão. 

Os delegados vão discutir a atual 
conjuntura política do país. Isso 
na perspectiva da atuação públi-
ca e política do movimento por 
moradia popular.
“Esse Encontro deveria ter 
acontecido em 2020, mas devi-
do a Pandemia da Covid-19 só 
foi possível esse ano. Para nós é 
uma imensa satisfação, visto a 
eleição do Lula, o que nos per-
mitiu respirarmos ‘ares’ mais 
democráticos. E a proposta do 
encontro é justamente discutir 
a construção de casas por meio 
da autogestão, capaz de garan-
tir a participação popular, ali-
cerce fundamental do ambien-
te democrático”, disse Jose de 

Abraão, coordenador da União 
Nacional por Moradia Popular.

Retomada de projetos em 
habitação

A coordenadora estadual da 
União no Maranhão, Creu-
zamar de Pinho, avalia que o 
15º Encontro garante a par-
ticipação dos militantes que 
constroem o movimento na-
cional. “`Para nós, esse en-
contro marca a nossa constru-
ção coletiva por um país mais 
democrático e participativo. 
Temos uma enorme respon-
sabilidade em retomar os nos-
sos projetos por mais moradia 

digna para a população, pois, 
como se sabe, a moradia é a 
porta de entrada para os di-
reitos humanos”, disse.
Representantes de diversos se-
tores sociais engajados nos pro-
cessos de garantia e luta pelo di-
reito a habitação digna deverão 
participar. Entre eles, os secre-
tários de Participação Popular, 
Renato Simões; e de Economia 
Solidária, Gilberto Carvalho, re-
presentando o governo. E tam-
bém a arquiteta e urbanista, 
consultora da presidência da 
Caixa Econômica Federal, Eleo-
nora Mascia, e Anne Moura, 
secretária Nacional de Mulheres 
do Partido dos Trabalhadores.

O 15º Encontro Nacional da União por Moradia Popular, que começou ontem (24) e vai 
até domingo em São Luís, Maranhão, reúne mais de 600 delegados, de 20 estados

Ator de Harry Potter e noiva são assaltados 
ao chegarem em evento no Rio de Janeiro

Mais de 80% dos brasileiros apoia 
a utilização de câmeras pela polícia

O ator Alfred Enoch, 
conhecido por seu 
papel em Harry 
Potter, e sua noiva, 

Mona Godfrey, foram assal-
tados na noite dessa quarta-
-feira (23), no Rio de Janeiro. 
O crime aconteceu quando 
os dois chegaram ao Grande 
Prêmio de Cinema, realizado 
na Cidade das Artes, do Rio 
de Janeiro.
Fontes disseram ao colunis-
ta Lucas Pasin, do UOL, que 
Mona estava com o vidro do 
carro aberto, quando assal-
tantes passaram e furtaram 
o seu celular.

Sargento gay da PM 
consegue licença-

paternidade inédita de 6 
meses para cuidar de filha

Governo sanciona 
lei de divulgação 

de estoques de 
medicamentos no SUS

O sargento da Po-
lícia Militar Valdi 
Barbosa con-
quistou através 

da Justiça o direito de tirar 
seis meses de licença-pa-
ternidade após o nasci-
mento da filha Sofia, fruto 
de uma fertilização in vitro 

com barriga solidária. 
De acordo com G1, Valdi 
e Rafael Moreira tiveram 
Sofia em junho de 2022. 
A irmã de Valdi, Rosilene, 
foi quem serviu de barriga 
solidária para dar à luz a 
pequena.

Presidente em exer-
cício, Geraldo 
Alckmin (PSDB-SP) 
sancionou na quin-

ta-feira (24/8) a lei que 
obriga a divulgação virtual 
dos estoques de medica-
mentos do Sistema Único 
de Saúde (SUS). O decreto 
foi publicado no Diário Ofi-
cial da União (DOU).
Segundo o Planalto, com a 
constante divulgação e o 
maior controle do estoque 
será possível evitar o des-
perdício de medicamentos 
que possam passar do pra-
zo de validade e, ainda, im-
pedir o desabastecimento 
— ou mesmo os desvios e 
as fraudes. A lei prevê que 
a atualização dos dados 
seja feita, pelo menos, a 
cada 15 dias. Para assegu-
rar a adequação dos siste-
mas de informação, a nor-
ma passa a valer após 180 
dias da publicação.
"Por um lado, a legislação 
facilita o trabalho dos ges-
tores, que precisam saber 
em tempo real a situação 
dos estoques e fazer re-
manejamentos. Além dis-
so, dá maior transparência 
à população, que pode 
utilizar a internet para 
verificar quais e quantos 
medicamentos estão dis-
poníveis nas farmácias do 
SUS em cada unidade, evi-
tando deslocamentos des-
necessários de pacientes 
às farmácias. A intenção é 
proporcionar o aumento 

no acesso a todos os tipos 
de dados e informações 
para quem necessita", afir-
mou o Planalto em nota.
A lei trará ainda transpa-
rência à gestão dos bens 
públicos, ao controle de 
estoque e ao processo de 
planejamento das aqui-
sições, com previsão de 
licitações e contratos, e 
possibilitará que as ins-
tituições de controle ofi-
ciais, como o Ministério 
Público, possam atuar de 
forma preventiva para evi-
tar o desabastecimento.
Atualmente, o Ministério 
da Saúde já disponibiliza 
uma lista mais simplificada 
para o programa Farmácia 
Popular do Brasil, que faz 
parceria com a rede pri-
vada de drogarias. Nela 
aparecem os tipos de me-
dicação voltados à aten-
ção primária à saúde, que 
podem ser retirados na 
rede, mas as quantidades 
disponíveis não são infor-
madas, nem há atualiza-
ção frequente dos dados.
O Ministério da Saúde des-
cartou 999,7 mil canetas 
de insulina de ação rápida 
durante a gestão Jair Bol-
sonaro (PL). Avaliados em 
quase R$ 15 milhões, os 
produtos usados para dia-
betes perderam a validade 
de setembro de 2020 a ju-
nho de 2021. Mais de 39 
milhões de vacinas contra 
a covid-19 também foram 
descartadas.

A utilização de câmeras 
nas fardas dos poli-
ciais brasileiros tem 
apoio de mais de 80% 

da população, apontou uma 
pesquisa do Instituto Opinião. 
Os dados mostram que o apoio 
à medida tem uma aprovação 
semelhante em todas as re-
giões do país, além de revelar 
que não há variação significati-
va de opinião entre as faixas de 
renda ou instrução.
A pergunta feita pela pesquisa 
questionava se os entrevista-
dos concordavam ou discorda-
vam do uso de câmeras corpo-
rais nos uniformes das polícias, 
questionamento que foi res-

pondido de maneira favorável 
por 82,4% dos entrevistados. 
Apenas 9,3% se disseram con-
trários e 8,4% não souberam 
responder. Vale ressaltar que o 
instituto alerta que as porcen-
tagens dão 101%, "por utilizar-
mos arredondamentos".  
Apesar da pequena variação, 
na análise regional, o Norte e 
o Centro Oeste (analisadas em 
conjunto) tiveram a menor apro-
vação da medida, com 80,5% 
dos entrevistados favoráveis. 
Já a região Sul foi a que apre-
sentou o maior apoio ao siste-
ma, com 85,1% que aprovam a 
medida, seguida do Nordeste, 
com 84,4%. No Sudeste, 80,7% 
apoiam a implementação.
O Instituto Opinião ouviu 2 mil 

pessoas em todo o país com ida-
de acima de 16 anos. A margem 
de erro da pesquisa é de 2% para 
mais ou para menos e o levan-
tamento tem 95% de confiabi-
lidade para o resultado geral. A 
coleta foi realizada por telefone.

Polêmica 

A iniciativa, implementada pela 
primeira vez no Brasil na Polícia 
Militar do Estado de São Paulo 
(PMSP) durante a gestão do ex-
-governador João Dória (PSDB), 
gerou polêmica na campanha 
eleitoral. O atual governador, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), à época candidato, cogi-
tava rever a medida.
Eleito, Tarcísio discretamente 

recuou no discurso contra as 
câmeras e anunciou que ainda 
faria novos estudos para ava-
liar a eficácia do equipamento 
mesmo com diversos trabalhos 
apontando que a utilização con-
tribuiu para a diminuição da le-
talidade policial e para a redu-
ção nos índices de violência.
Um estudo da Fundação Getú-
lio Vargas, encomendado pela 
PMSP, mostrou que a utilização 
do equipamento aumentou a 
prevenção e a repressão aos 
crimes, com destaque para a re-
dução no número de agressões 
contra mulheres. O levantamen-
to também apontou para a am-
pliação da apreensão de drogas 
e armas nos batalhões que já 
tinham implementado a medida.

Por Henrique Lessa
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• MESQUITA• JAPERI

• NOVA IGUAÇU

• NILÓPOLIS

• MAGÉ

 Prefeitura e DER realizam 
manutenção na RJ 119

Mesquita segue em 1º lugar 
na Baixada Fluminense no 

ICMS Ecológico

Mesquita é 
destaque 
nas ques-
tões rela-
c ionadas 
à preser-

vação do meio ambiente. O 
Índice Final de Conservação 
Ambiental referente ao ano 
fiscal de 2024 aponta que, en-
tre os 13 municípios da Baixa-
da Fluminense, Mesquita se-
gue na 1ª posição. O relatório, 
calculado pela Fundação CE-
PERJ juntamente com a Secre-
taria de Estado do Ambiente 
e Sustentabilidade (SEAS) e o 
Instituto Estadual do Ambien-
te (INEA), também revela que, 
quando se analisa a Região 
Metropolitana, o município 

permanece na liderança. Já 
entre 92 municípios do Estado 
do Rio de Janeiro, Mesquita se 
posiciona em 4º lugar.
O ranking se movimenta de 
acordo com as ações ambien-
tais realizadas pelos municí-
pios. Isso porque o levanta-
mento considera questões 
como o tratamento de esgoto, 
a destinação final de resíduos 
sólidos urbanos e a área de 
proteção ambiental, entre ou-
tras. Preocupações que, vale 
mencionar, já estão na lista 
de prioridades do município 
de Mesquita há alguns anos. 
Um exemplo é a Coleta Sele-
tiva Solidária, que estimula 
a sustentabilidade e garante 
mais renda aos catadores da 

cidade.
“Mais do que realizarmos ações 
de conservação, é necessário 
mostrarmos isso e recebermos 
retorno financeiro para que es-
sas atividades continuem. Nos-
sos galpões de Coleta Seletiva 
foram reformados e contamos 
com caminhões de coleta nas 
ruas para recolher o material 
reciclável. Todos os nossos re-
síduos, inclusive, são direcio-
nados a um aterro sanitário le-
galizado. Com isso, estar nesse 
ranking é só o resultado de um 
trabalho ambiental já realizado 
ao longo do ano”, relata Rhol-
mer Louzada Junior, secretário 
municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos. 
Segundo a legislação, 25% do 

ICMS total é repassado aos 
municípios que tiveram bom 
desempenho – por isso a pon-
tuação é essencial para a con-
tinuidade nas ações positivas. 
E, para que os municípios con-
tinuem investindo na preserva-
ção ambiental, 2,5% desse total 
é dividido e designado às cida-
des. O Índice Final de Conser-
vação Ambiental (IFCA) relativo 
ao ICMS Ecológico do Estado do 
Rio de Janeiro pode ser conferi-
do na portaria CEPERJ/PRESI nº 
8.806, de 17 de agosto, publi-
cada na edição do Diário Oficial 
do Estado do Rio de Janeiro de 
18 de agosto, nas páginas 14 e 
15 (D.O. Digital: Imprensa Ofi-
cial do Estado do Rio de Janeiro 
(ioerj.com.br)). 

MAGÉ PARA ELAS NO SEU BAIRRO AGITA 
O CANTINHO DA VOVÓ EM MAUÁ 

Com a finalidade de 
oferecer melhores 
condições de mobili-
dade aos motoristas 

que trafegam pela Estrada RJ 
119, a Prefeitura de Japeri, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Pesca, 
está realizando uma manu-
tenção na via que possui cer-
ca de 2.8 km. A atividade está 
sendo feita com o apoio do 
Departamento de Estrada de 
Rodagem (Der) e teve início 
na quarta-feira (22).
A ação conjunta com a Se-
cretaria de Obras e Serviços 
Públicos tem como objetivo 
recuperar trechos da rodovia 
que estão desgastados devido 
às fortes chuvas e manter as 
estradas em boas condições 
de trafegabilidade, facilitando 
o trabalho dos produtores ru-
rais que se deslocam na região 
para venderem seus produtos.
Os operários estão verificando 
problemas de drenagem e bu-

racos que estão dificultando o 
acesso à região. O trabalho en-
volve um conjunto de práticas 
com a finalidade de recupe-
ração, manutenção e conser-
vação das estradas de terra, 
asfaltadas ou não, levando 
em consideração a sua ligação 
com as áreas agrícolas.   
O titular da pasta, José Mau-
rício, ressalta a importância 
desta atividade conjunta para 
ajudar não só os produtores 
rurais que passam pela re-
gião, mas todos que transitam 
pelo local. Estamos realizan-
do esta ação conjunta com o 
DER para facilitar o trabalho 
dos produtores que usam a 
estrada para distribuir seus 
alimentos, garantindo assim 
sua segurança. Além disso, 
esta ação também favorece 
todos aqueles que passam 
por aqui. E toda comunidade 
está envolvida na tramitação 
do processo por entender sua 
importância, declarou.

Relatório final ainda aponta a cidade em 4º lugar entre os 92 municípios do estado do Rio de janeiro

O programa Magé 
Para Elas no seu 
bairro fez uma pa-
rada especial no 

Cantinho da Vovó, em Mauá. 
Realizado na terça-feira (22), 
o evento foi parte das ações 
do Agosto Lilás, mês dedicado 
à proteção das mulheres e à 
conscientização contra a vio-
lência doméstica. A Prefeitura 
de Magé, por meio das secre-
tarias de Assistência Social e 
de Saúde, ofereceu uma série 
de serviços voltados para a 
saúde e bem-estar das mulhe-
res, como vacinação, pales-
tras, testes rápidos, planeja-
mento familiar, entre outros. 
Também houve serviços de 
beleza e assistência, como de-
sign de sobrancelhas, emissão 
de CPF e vagas de emprego.
“Magé para Elas foi um pro-
grama criado com o intuito de 
trazer serviços para as mulhe-
res. Realizamos o evento duas 
vezes ao ano, uma em março, 
para celebrar o Dia Internacio-
nal da Mulher, e outra agora 
em agosto, com o Agosto Lilás. 
O objetivo é solucionar as de-
mandas e questões específicas 
que afetam as mulheres em 
nossa cidade. Hoje estamos 
aqui em Mauá, mas ao longo 
da semana, estaremos visitan-
do outros distritos”, explicou o 
prefeito Renato Cozzolino.
Flávia Gomes, secretária de As-
sistência Social e Direitos Hu-
manos, destacou a importân-

cia da iniciativa. “Estamos hoje 
no Cantinho da Vovó em Mauá 
com essa ação voltada às mu-
lheres, principalmente no mês 
de agosto, que é um mês de 
conscientização e combate à 
violência doméstica. Estamos 
trazendo serviços do Centro 
de Inclusão Produtiva, serviços 
de saúde, do Cadastro Único e 
muito mais”, disse.
“Fico muito feliz sempre com 
todos os eventos da Assistência 
Social, em especial o Magé Para 
Elas. É realmente muito gratifi-
cante poder alcançar as mulhe-
res em todos os distritos, e des-
ta vez, com esta edição especial 
percorrendo todo o município, 
começando aqui no Cantinho 
da Vovó”, comentou.
“E quero aproveitar e fazer 
um convite, para todo mundo 
participar da segunda cami-
nhada em combate à violên-

cia contra a mulher, que vai 
acontecer no dia 31 de agosto 
às 9h, com concentração em 
frente à Secretaria de Edu-
cação, no primeiro distrito”, 
completou a primeira-dama 
Lara Torres, madrinha da Se-
cretaria de Assistência Social.
Karoliny Senna, Coordena-
dora do CEAM (Centro Espe-
cializado de Atendimento à 
Mulher), esclareceu sobre os 
tipos de violência. “Estamos 
fornecendo informações so-
bre a Lei Maria da Penha, que 
tipifica cinco tipos de violên-
cia: física, psicológica, moral, 
patrimonial e sexual. Se a 
mulher ainda não identificou 
que está vivendo algum tipo 
de violência, pode procurar o 
CEAM, onde receberá orien-
tações e apoio”, afirmou.
O evento foi um sucesso entre 
a população de Mauá. Maria 

Cristina Vasconcelos, de 62 
anos, disse que “achei tudo 
ótimo e tenho certeza que pre-
cisa ter mais vezes para todas 
as mulheres. Eu faço parte do 
grupo de ginástica no Cras da 
Figueira, onde pude fazer ami-
gos e bater papo”, destaca.
Iracema Rosa de Freitas, de 
64 anos, compartilhou sua 
empolgação com o evento. 
“Aproveitei para fazer a minha 
sobrancelha porque eu mere-
ço, e eu estava no bazar tam-
bém, peguei um chinelinho 
porque o verão está chegando 
e vai ser útil”, explicou ela.
Sônia Maria, de 72 anos, acres-
centou que tem uma relação de 
amor com o Cras da região. “Eu 
amo o Cras, todos os eventos eu 
estou presente. Hojei já fiz o tes-
te de glicose, já aferi pressão e 
gostei demais da palestra. Estou 
amando o evento”, concluiu.

Aulas seguem em colégio 
depredado em Nova Iguaçu

As aulas do colégio 
que foi depredado 
em Nova Iguaçu, 
na Baixada Flumi-

nense, não foram prejudica-
das, segundo a Secretaria de 
Estado de Educação.  
A unidade alvo dos bandidos 
foi o Colégio Estadual São 
Francisco de Paula. O episó-
dio aconteceu na noite de 
segunda-feira (21).  

Segundo a secretaria, três 
homens entraram na esco-
la, destruíram salas de aula, 
quebraram o teto de pvc, 
um quadro escolar e as câ-
meras de segurança.  
A pasta disse que o episódio 
foi registrado no Registro 
de Violência Escolar (RVE), 
ferramenta criada para re-
forçar a cultura de paz nos 
ambientes escolares.

O Parque do Gericinó 
Prefeito Farid Abrão 
ganhou nova área 
de lazer, o Complexo 

Esportivo. Frequentadores po-
derão aproveitar o campo com 
grama sintética, a quadra de 
areia, área de convivência com 
bancos e parquinho. A inaugu-
ração ocorreu nesta segunda-
-feira, 21 de agosto, dia em que 
o município completa 76 anos 
de emancipação.
Um dos parques mais frequen-
tados da Baixada Fluminense, 
Gericinó recebe centenas de 
pessoas diariamente de todos 
os lugares. O casal de professo-
res Valdo Tavares (68) e Maria 
Gorete (68) vieram de Fortale-
za, capital do Ceará, para curtir 
seus 39 anos casados. Eles pre-

tendem voltar em breve.
“A população de Nilópolis tem 
esse privilégio que é receber 
esse presente hoje. Todo mu-
nicípio necessita de um parque 
como este”, disse Valdo. Maria 
ficou encantada com a beleza 
do Gericinó. “Isso aqui é um 
marco para essa geração e para 
as outras”, destacou.
Outra novidade é que a Secre-
taria de Meio Ambiente estará 
criando a escolinha de futebol 
no Parque do Gericinó. “Tenho 
uma missão aqui! A gente está 
entregando a estrutura física 
hoje, mas a alma vai ser ocupada 
pelas nossas crianças e nossa po-
pulação que utilizará este local”, 
discursou o prefeito Abraãozi-
nho na presença dos secretários 
e vereadores de Nilópolis.

Prefeitura inaugura 
Complexo Esportivo 

no Parque do Gericinó
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VOLTA AO MUNDO
Rússia só retornará 

ao acordo de grãos se 
suas condições forem 
atendidas, diz Lavrov 

ao chefe da ONU

Lula diz achar que ONU 
aceitará novos países 
como permanentes

A Rússia retornará ao 
acordo de grãos do 
Mar Negro somente 
se o Ocidente cum-

prir suas obrigações para com 
Moscou, disse o ministro das 
Relações Exteriores da Rús-
sia, Sergei Lavrov, ao secre-
tário-geral da ONU, António 
Guterres, nesta quinta-feira.
"Em resposta a uma pergunta 
do secretário-geral da ONU so-
bre as perspectivas de retomar 
a 'iniciativa do Mar Negro', Ser-
gei Lavrov reiterou a posição 
de Moscou... sobre sua disponi-
bilidade para voltar a participar 
nela apenas se todas as obri-
gações para com o lado russo 
forem realmente cumpridas", 
disse o Ministério das Relações 
Exteriores da Rússia.
Falando em uma coletiva de 
imprensa em Johanesburgo, 
ao final de uma cúpula de três 
dias do grupo Brics, Lavrov dis-
se: "Por enquanto, não vemos 
estes sinais (de implementa-

ção do acordo de grãos)".
Lavrov acrescentou que se 
reunirá com o secretário-ge-
ral da Organização das Na-
ções Unidas (ONU), António 
Guterres, ainda nesta quinta-
-feira, para discutir o acordo.
No mês passado, Moscou se 
retirou do acordo, que per-
mitia a exportação de grãos 
dos portos ucranianos do Mar 
Negro, afirmando que a comu-
nidade internacional não con-
seguiu garantir que a Rússia 
também fosse capaz de enviar 
as suas próprias exportações 
de grãos e fertilizantes sob o 
acordo devido aos efeitos das 
sanções ocidentais.
O acordo, mediado pela ONU 
e Turquia em julho de 2022, 
visava enfrentar os aumentos 
acentuados nos preços globais 
dos alimentos causados em 
parte pela invasão da Ucrânia 
pela Rússia.
A Rússia e a Ucrânia são ambos 
grandes exportadores de grãos.

CPMI quebra sigilos de Zambelli e ouve ex-assessor 
de Bolsonaro que participou do 8 de janeiro

"Como a geografia política mudou, eu acho que as pessoas vão ficar favoráveis de a gente entrar", disse o presidente 

foto: Mateus Maia/Poder360

Por Gabriela Boechat e 
Mateus Maia

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Sil-
va (PT) dis-
se nesta 5ª 
feira (24.

ago.2023) ter esperança de 
que os países integrantes 
permanentes da ONU (Orga-
nização das Nações Unidas) 
–Estados Unidos, Rússia, 
China, França e Reino Uni-
do– aceitem a entrada de 
nações em desenvolvimento 
no Conselho de Segurança. 
Esse foi um dos tópicos pelo 

qual o petista lutou para que 
fosse incluído na declaração 
final da cúpula do Brics, en-
cerrada nesta 5ª.
“Quando eu era presidente 
da outra vez, já tinha muita 
gente que era favorável. A 
Inglaterra, a França, a Rús-
sia. Só quem tinha dúvida 
mesmo eram Estados Uni-
dos e a China. Mas como a 
geografia política mudou, 
eu acho que as pessoas vão 
ficar favoráveis de a gente 
entrar. Não tem porque im-
pedir”, disse a jornalistas.
A cúpula do Brics terminou 
com a adesão de 6 novos 
países integrantes. A Chi-

na, que quer firmar o grupo 
cada vez mais como contrá-
rio ao G7, foi a maior defen-
sora da adesão. O Brasil e a 
Índia atuaram com cautela. 
Foram contra a ampliação 
inicialmente para impedir 
que o bloco se tornasse so-
mente um instrumento de 
disputa entre os chineses e 
os norte-americano.
No fim, Lula apoiou a ade-
são de novos integrantes 
com a justificativa de que 
a China apoiaria a entrada 
de mais países no Conselho 
de Segurança da ONU. Na 
prática, contudo, o cenário 
deve ser outro. Isso porque 

os integrantes permanen-
tes devem votar de manei-
ra unânime para adesão de 
novos países, e os EUA não 
devem ceder.
 “Nós estamos brigando há 
mais de 20 anos nisso. Eu 
estou ficando careca e de 
cabelo branco brigando por 
isso. A geopolítica de hoje 
não tem nada a ver com 
a de 1945. É importante 
que a ONU tenha uma re-
presentatividade que pos-
sa deliberar coisas que as 
pessoas acatem, sobretudo 
nesse momento em que a 
gente discute a questão cli-
mática”, afirmou Lula.

Petista apoiou expansão do Brics para que a China apoie a entrada de na-
ções em desenvolvimento no Conselho de Segurança

A CPMI do 8 de janei-
ro aprovou na ma-
nhã desta quinta-
-feira (24) a quebra 

de sigilos bancário e tele-
mático da deputada federal 
Carla Zambelli (PL-SP) e do 
hacker Walter Delgatti Neto. 
Aprovou ainda a reconvo-
cação do tenente-coronel 
Mauro Cid, ex-ajudante de 
ordens do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). A comissão 
ouve hoje o sargento Luís 
Marcos dos Reis, ex-assessor 
de Jair Bolsonaro (PL), que 
era subordinado de Cid na 
Ajudância de Ordens.
O deputado Rogério Cor-
reia (PT-MG) começou sua 
inquirição a Reis dizendo a 
ele que sua situação “é gra-
ve”. O sargento foi preso 
por participar do esquema 
de falsificação do cartão de 
vacinação de Bolsonaro, e 
participou dos atos golpis-
tas de 8 de janeiro. “Eu que-
ria até alertar que o senhor 
não será abandonado pelos 
bolsonaristas e pelos ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, o se-
nhor já está abandonado”, 
ironizou Correia.
“Eles abandonam um por 
um”, continuou o deputado. 
Ele citou o exemplo da depu-
tada Carla Zambelli e a que-
bra dos sigilos da bolsona-
rista na sessão de hoje “sem 
que houvesse uma oposição 
sequer dos bolsonaristas”, 
destacou Correia. “O senhor 
veio sem farda, mas Mauro 
Cid está fardado porque ain-
da tem algum respaldo.”

Personagem ativo no 8 de 
janeiro

O parlamentar mostrou vídeo 
de reportagens que mostram 
movimentação incompatí-
vel de R$ 3,5 milhões de Reis 
em conta bancária de Mauro 
Cid, embora o sargento ga-
nhe R$ 13 mil. Ele participou 
ativamente do acampamento 
bolsonarista no QG do Exér-
cito na capital federal e foi 
personagem também ativo 
dos ataques à Praça dos Três 
Poderes.
O sargento subiu na cúpula 
do Congresso Nacional duran-
te a invasão, de onde man-
dou mensagens de vídeo por 
WhatsApp, aparentemente a 
um primo, e escreveu: “Eu es-
tou no meio da muvuca! Não 
sei o que está acontecendo! O 
bicho vai pegar!”.
Em áudio, acrescentou: “En-

traram no Planalto, no Con-
gresso, Câmara dos Deputa-
dos, entrou no STF. E quebrou, 
arrancou as togas lá daqueles 
ladrão (sic). Arrancou tudo! 
Foi, foi. O bicho pegou hoje 
aqui!”, dizia a mensagem, re-
ferindo-se a ministros do STF. 
Ele também disse: “Graças a 
Deus! Foi bonito aqui!”, “o re-
cado foi dado”.
Correia então observou que, 
apesar dessas provas, o de-
poente justificou sua presen-
ça no 8 de janeiro como se 
tivesse ido à Praça dos Três 
Poderes “fortuitamente, pas-
sear e ver aquele movimento 
bonito que estava ocorren-
do…”

De Luís Marcos dos Reis a 
Michelle Bolsonaro

O deputado citou ainda o la-
ranja Vanderlei Cardoso de 

Barros, dono da empresa Ce-
dro do Líbano, que “fez depó-
sitos pro senhor que depois foi 
parar na conta da Michelle Bol-
sonaro que o senhor pagava as 
contas”. Reis e Vanderlei eram 
muito próximos, tanto que o 
ex-assessor de Bolsonaro ouvi-
do na CPI o chamava de Delei.
Segundo a Polícia Federal, a 
Cedro do Líbano Comércio 
de Madeiras e Materiais para 
Construção, com sede em 
Goiânia e contratos com o 
governo federal no governo 
Bolsonaro, era a origem de 
depósitos na conta bancária 
do sargento Dos Reis.
O principal contrato da Cedro 
do Líbano é com a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e Parnaíba 
(Codevasf), estatal que já foi 
alvo de operações da PF con-
tra corrupção em contratos 
no Nordeste no ano passado.

Jair Renan, filho de Bolsonaro, é alvo de 
operação contra lavagem de dinheiro

Jair Renan Bolsonaro, filho do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), é um dos alvos de man-
dado de busca e apreensão 

em operação deflagrada na manhã 
de quinta-feira (24) pela Polícia 
Civil do Distrito Federal. Agentes 
buscam provas para investigação 
contra um grupo criminoso sus-
peito de estelionato, falsificação 
de documentos, sonegação fiscal 
e lavagem de dinheiro. 
Policiais civis do Distrito Federal 
cumprem dois mandados de busca 
e apreensão e cinco de prisão em 
Brasília e em Balneário Camboriú, 
em Santa Catarina – cidade onde 
mora Jair Renan, que está lotado 
em escritório do senador Jorge Seif 
(PL-SC). Agentes fizeram buscas em 
dois endereços ligados ao filho '04" 
do ex-presidente: um apartamento 
em Santa Catarina e outro no Su-
doeste, área nobre de Brasília. Ent-
freoutras coisas, apreenderam um 
celular de Jair Renan.
O principal alvo da operação é o 
suposto mentor do esquema e já 
foi alvo de duas ações da Polícia 
Civil do DF neste ano, as operações 
'"Succedere" e "Falso Coach". Ma-
ciel Carvalho, de 41 anos, era ins-
trutor de tiro de Jair Renan, amigo 
íntimo do filho do ex-presidente 
e foi preso em janeiro deste ano, 
sendo solto depois. Voltou a ser 
preso na manhã desta quinta, em 
seu apartamento, em Águas Claras, 
bairro de classe média do DF.
Maciel, que se apresenta tam-
bém como influenciador digital, 
já foi empresário de Jair Renan e 
responde a processos criminais 
por falsificação de documentos, 
estelionato, organização crimino-
sa, peculato, lavagem de dinheiro, 
corrupção ativa, uso de documen-
to falso e disparo de arma de fogo.
Jair Renan já foi investigado por su-
posto tráfico de influência, quando 
o pai estava na Presidência da Re-
pública. Ele chegou a ter um cama-
rote cedido pela administradora do 
Estádio Nacional de Brasília Mané 
Garrincha para gravar vídeos que 
postava na internet quando se 

apresentava como influenciador 
digital e empresário, dono da Bol-
sonaro Jr Eventos e Mídia. O espa-
ço foi reformado por empresário 
que tinha contratos com o governo.
Jair Renan, filho do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), é um dos alvos 
de mandado de busca e apreen-
são em operação deflagrada na 
manhã desta quinta-feira (24) pela 
Polícia Civil do Distrito Federal
A cobertura com fotos e vídeos da 
festa de inauguração da empresa 
do "04", no Mané Garrincha, foi 
realizada gratuitamente por uma 
produtora que tem contratos com 
o governo federal. Jair Renan pe-
diu ao gabinete da Presidência 
da República uma audiência para 
tratar de interesses comerciais de 
um de seus patrocinadores do Es-
pírito Santo. Empresas capixabas 
chegaram a doar um carro elétri-
co avaliado em R$ 90 mil para um 
projeto parceiro da Bolsonaro Jr 
Eventos e Mídia.
Além de Maciel e Jair Renan, os 
agentes buscam nesta quinta-fei-
ra um outro alvo da operação, 
que já era procurado pelo crime 
de homicídio em Planaltina, cida-
de-satélite do DF.Eduardo Alves 
dos Santos, que está foragido, é 
investigado como "testa de ferro" 
do esquema. 
Crimes envolvem uso de laranjas, 
segundo a polícia
A investigação é comandada pela 
Delegacia de Repressão aos Cri-
mes Contra a Ordem Tributária 
(Dot/Decor). O grupo agiria a par-
tir de um laranja e de empresas 
fantasmas, usadas pelo alvo da 
operação desta quinta-feira e seus 
comparsas, segundo a Polícia Civil. 
"A investigação apontou para a 
existência de uma associação cri-
minosa cuja estratégia para obter 
indevida vantagem econômica 
passa pela inserção de um ter-
ceiro, 'testa de ferro' ou 'laranja', 
para se ocultar o verdadeiro pro-
prietário das empresas de fachada 
ou empresas 'fantasmas', utiliza-
das pelo alvo principal e seus com-
parsas", diz nota da Polícia Civil.
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Câmara aprova MP que reajusta salário mínimo 
e amplia isenção do Imposto de Renda

Governo sanciona lei 
que permite uso da 
previdência privada 

como garantia

O presidente em 
exercício, Ge-
raldo Alckmin 
(PSB), sancionou 

uma lei que permite o uso 
de valores de planos de 
previdência complementar 
aberta como garantia para 
obtenção de empréstimos 
bancários. O texto, publi-
cado no Diário Oficial da 
União (DOU) desta quinta-
-feira (24/8), é de autoria 
do Ministério da Fazenda e 
foi aprovado pelo Congres-
so no mês passado.
De acordo com a nova lei, 
quem tem plano de previ-
dência complementar aber-
ta fica autorizado legalmen-
te a usar o direito de resgate 
dos recursos como garantia 
em operações de crédito. 
O benefício também foi ga-
rantido a contratantes de 
seguros de vida em regime 
de capitalização, cotistas 
do Fundo de Aposentado-
ria Programada Individual 
(Fapi) e donos de títulos de 
capitalização.
O governo destacou que 
com a mudança espera 
promover redução de juros 
e ampliação de crédito ou 

de prazo nos empréstimos 
bancários para as pessoas 
que não possuem outra 
maneira de dar garantia às 
instituições financeiras. "A 
contratação de operações 
de crédito com garantia, em 
condições mais favoráveis, 
com menores taxas de juros 
e prazos mais alongados, 
contribui para melhorar a 
capacidade de pagamento 
dos tomadores e reduzir a 
inadimplência", diz o texto.
O texto também estabele-
ce que o oferecimento da 
garantia será objeto de ins-
trumento contratual especí-
fico, firmado pelo tomador 
do crédito, pela entidade de 
previdência complementar, 
pela sociedade seguradora, 
pela instituição administra-
dora do Fapi ou pela socieda-
de de capitalização, confor-
me o caso, e pela instituição 
que conceder o crédito. O 
Conselho Nacional de Segu-
ros Privados e o Conselho 
Monetário Nacional (CMN) 
serão responsáveis pela re-
gulamentação dos dispositi-
vos.
Por Rafaela Gonçalves- CB

A Câmara dos De-
putados aprovou 
o texto-base do 
deputado Mer-
long Solano (PT-
-PI) para a Medida 

Provisória 1172/23, que reajusta 
o salário mínimo e amplia a faixa 
de isenção da tabela do Impos-
to de Renda. Ainda serão anali-
sados os destaques que podem 
mudar pontos da MP.
O texto do relator na comissão 
mista incorpora à redação da 
MP a política de valorização do 
salário mínimo (PL 2385/23, do 
Executivo), com aumento real 
equivalente à variação positiva 
do Produto Interno Bruto (PIB) de 
dois anos anteriores ao de vigên-
cia do novo valor. A vigência da 
política será a partir de 2024.
Outro tema incorporado à MP 
1172/23 é o reajuste da faixa de 
isenção do Imposto de Renda da 
Pessoa Física (IRPF).
Já a tributação sobre rendimen-
tos de aplicações no exterior, 
trust ou fundos offshore deverá 
ser excluída do texto aprovado 
na comissão mista por meio de 

um destaque em Plenário, vol-
tando a ser tratada por meio de 
projeto de lei.
Durante a discussão da medida 
provisória, deputados governis-
tas ressaltaram a retomada do 
aumento real do mínimo nacio-
nal. Eles destacaram que a pro-
posta concretiza uma das prin-
cipais promessas de campanha 
do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.
"É com aumento real que a gen-
te muda a vida do povo. Nos 
nossos governos, o salário mí-
nimo cresceu 77%", disse o de-
putado Lindbergh Farias (PT-RJ).
O deputado Bohn Gass (PT-RS) 
ressaltou que a política de valo-
rização do mínimo beneficiará a 
maioria da população. "O Brasil 
tem pressa para ter um reajuste 
real do salário mínimo", disse.
O deputado Chico Alencar 
(Psol-RJ) afirmou que o valor 
poderia ser maior, mas con-
siderou urgente a política de 
valorização.
Para o deputado Pompeo de 
Mattos (PDT-RS), a proposta cor-
rige injustiças. "Era melhor do 
que se tinha, é uma proposta em 
favor do aumento da capacidade 

de compra dos trabalhadores", 
declarou.
A deputada Erika Kokay (PT-DF) 
destacou a atualização da tabe-
la do Imposto de Renda, que foi 
incorporada ao texto da medida 
provisória. "Em sete meses, te-
mos a política de salário mínimo 
e a isenção de Imposto de Renda 
a quem ganha dois salários míni-

mos. É porque 'fizemos o L' que 
estamos acabando com uma de-
fasagem no IR que, no governo 
Bolsonaro, foi de 31%", disse.
O deputado Capitão Alberto 
Neto (PL-AM), no entanto, disse 
que o reajuste na tabela do Im-
posto de Renda não cumpre as 
promessas de campanha. "Nós 
queremos discutir a tabela em 

um projeto de lei para cobrar 
a promessa de que a isenção 
seria de R$ 5 mil", explicou. O 
partido fez obstrução à medida.
Já a deputada Jandira Feghali 
(PCdoB-RJ) acusou a oposição 
de tentar tumultuar a votação. 
"A promessa do presidente é 
garantir a isenção da tabela 
para quem ganha R$ 5 mil ao 

longo dos quatro anos de seu 
governo", disse.
O líder da oposição, deputado 
Carlos Jordy (PL-RJ), criticou a 
discussão do Imposto de Renda 
junto com o salário mínimo. "O 
governo colocou um 'jabuti' den-
tro da MP para pressionar os de-
putados a votarem a favor desta 
matéria."

Por Vitor Abdala

A Medida Provisória reajustou o valor do mínimo de R$ 1.302 para R$ 1.320, um ganho real acima de inflação

Pesquisa da Funda-
ção Instituto de Pes-
quisas Econômicas 
(Fipe), divulgada na 

quinta-feira (24), mostra que 
92,6% dos reajustes salariais 
fechados em acordos e con-
venções coletivas de traba-
lho em julho ficaram acima 
da inflação, considerado o 

Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC).
O reajuste salarial mediano 
do sétimo mês do ano ficou 
em 5%, ante uma inflação 
acumulada nos 12 meses an-
teriores de 3%, o que repre-
senta um ganho real de 2%.
Julho foi o oitavo mês con-
secutivo com reajuste me-

diano de salário acima da in-
flação e o maior ganho real 
desde dezembro de 2022. 
No acumulado do ano, até 
julho, 78,4% dos reajustes 
ficaram acima do INPC. Em 
2022, no mesmo período, 
essa proporção foi 20,5%.
A prévia de agosto, segun-
do a Fipe, mostra que 75% 

dos reajustes estão acima 
do INPC, com reajuste me-
diano salarial de 5% para o 
INPC de 3,5%.
A pesquisa da Fipe é ba-
seada em informações do 
Mediador do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE), 
a partir dos resultados das 
negociações coletivas.

Reajustes salariais em julho ficaram acima da inflação, mostra Fipe
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SAÚDE

Araras-azuis-de-lear roubadas da 
fauna brasileira são resgatadas no 

Suriname e levadas para o litoral de SP

MEIO AMBIENTE

SAÚDE

Por Dione Aguiar

Cinco araras-azuis-
-de-lear (Ano-
dorhynchus leari), 
que foram rouba-
das e resgatadas 
no Suriname, che-

garam nesta quarta-feira (23) 
ao Brasil e encaminhadas a 
Estação Quarentenária de Ca-
naneia, no litoral de São Paulo. 
Além delas, sete micos-leões-
-dourados (Leontopithecus 
rosalia), que também estavam 
no mesmo local, foram leva-
dos para o Zoológico de Gua-
rulhos. As duas espécies estão 
categorizadas como em perigo 
(EN) de extinção e são endêmi-
cas do Brasil.
O roubo das araras aconte-
ceu depois de uma denúncia 
de reclamação de barulho 
em uma casa aparentemente 
abandonada nos arredores 
de Paramaribo, na capital do 
Suriname. Policiais foram até 
o local, encontraram os ani-
mais e também indícios de 
que eles seriam exportados 
para Europa. A suspeita é de 
que as araras tenha chegado 
no Suriname pela Guiana.
Uma ação integrada foi realiza-
da pelos Ministérios do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima, 
Justiça e Segurança Pública e 
Relações Exteriores para a re-
patriação dos animais, que são 
nativos da fauna brasileira. As 
equipes sairam de São Paulo, na 
última terça-feira (22), em uma 

aeronave da Polícia Federal.
Os animais foram resgatados por 
uma equipe formada por veteri-
nários e especialistas do Instituto 
Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), Ibama 
e policiais federais. A operação 
contou também com o apoio de 
instituições parceiras dos Planos 
de Ação Nacional para a Conser-
vação das Espécies Ameaçadas – 
PANs (política pública ambiental 
do governo brasileiro).
"As aves e os micos estavam 
alojados em um serviço flores-
tal do Suriname, de Paramaribo. 
Fomos lá, levamos nossas caixas 
de transporte, eles vieram atra-
vés do avião da Polícia Federal. 
Chegaram em Guarulhos, foram 
alocadas em carros do Ibama 
e o ICMBio, acompanhados da 
Polícia Federal, e chegamos 
aqui (Cananeia)", explicou Sílvia 
Neri Godoy, veterinária e analis-
ta ambiental do Centro Nacio-
nal de Pesquisa e Conservação 
de Aves Silvestres (CEMAVE), 
que participou da operação.
Segundo ela, em entrevista a re-
pórter Dione Aguiar, da TV Tribu-
na, as aves estão aparentemen-
te em boas condições. Como 
acabaram de chegar no país, os 
animais ainda estão estressados 
e devem passar por uma avalia-
ção comportamental e genética.
"A gente considera que a mis-
são teve êxito, uma vez que a 
gente conseguiu trazer esses 
animais de volta e que cada 
indivíduo é extremamente im-
portante", disse Silvia.

Destino dos animais

As araras-azuis-de-lear foram 
levadas para Cananéia para 
quarentena e avaliações. Após 
as análises sanitárias, compor-
tamentais e genéticas, serão 
destinadas ao Programa de 
Manejo. Mesmo aqueles indiví-
duos que não possam ser soltos 
na natureza, eles contribuirão 
com a conservação da espécie 
em seu ambiente natural.
O objetivo único é o revigora-
mento da população de ara-
ras-azuis-de-lear na natureza. 
Grupos de araras oriundos 
deste programa estão sendo 
liberados na Caatinga desde 
2019 e elevaram a população 
no Parque Nacional Boqueirão 
da Onça.
Os micos ficarão em um período 
de quarentena no Zoológico Mu-
nicipal de Guarulhos. Eles passa-
rão por uma avaliação individual, 
comportamental e de saúde e, 
durante o período de quaren-
tena, terão material biológico 
coletado para investigação de 
parentesco entre os indivíduos e 
da origem populacional.
Os sete micos passarão a fazer 
parte da população de seguran-
ça da espécie, que são mantidas 
em instituições de manejo (fora 
do ambiente natural) nacionais 
e estrangeiras. Nesses locais, 
todos têm sua origem e genea-
logia conhecidas, e são maneja-
dos de forma a garantir uma po-
pulação viável do ponto de vista 

demográfico e genético, para 
liberação na natureza, onde e 
quando se julgar necessário. A 
estimativa é que existam cerca 
de 4.800 indivíduos da espécie.

Espécies

Segundo o governo federal, a 
arara-azul-de-lear é endêmica 
da Caatinga e, portanto, do Bra-
sil. Ela está categorizada como 
em perigo (EN) de extinção, tan-
to na avaliação global quanto na 
nacional. Em Boqueirão da Onça 
(BA) é um dos únicos locais onde 
a espécie ainda persiste na natu-
reza.
O mico-leão-dourado (Leonto-
pithecus rosalia) também é es-
pécie endêmica do Brasil, com 
distribuição restrita a remanes-
centes florestais severamente 
fragmentados da Mata Atlânti-
ca da baixada do Rio de Janeiro. 
Ele também está categorizado 
como em perigo (EN) de extin-
ção, tanto na avaliação global 
quanto na nacional.
Ambas as espécies têm popu-
lações extremamente redu-
zidas na natureza, cuja maior 
parte está restrita a Unidades 
de Conservação sob gestão do 
ICMBio: APA da Bacia do Rio 
São João/Mico-Leão-Dourado 
(RJ), APA Petrópolis (RJ), Reser-
va Biológica de Poço das Antas 
(RJ) e Reserva Biológica União 
(RJ), para L. rosalia; e Parque 
Nacional Boqueirão da Onça 
(BA) e Estação Ecológica Raso 
da Catarina (BA), para A. leari.

SES-RJ vai destinar R$ 
4 milhões para que 
os 92 municípios do 

Rio de Janeiro tenham 
salas de vacinação 

abertas todos os dias

Além delas, sete micos-leões-dourados (Leontopithecus rosalia), que também fo-
ram resgatados. Governo Federal montou uma ação integrada para resgatar os 
animais, que estavam em uma casa abandonada.

Araras-azuis-de-lear apreendidos no Suriname

Foto: Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade

Ministério da Saúde faz repasse para piso da enfermagem

O Ministério da Saú-
de informou que 
foram repassados 
na 4ª feira (23.
ago.2023), a Esta-
dos e municípios, 

os recursos para o pagamento do 
piso nacional da enfermagem.  
“Mais de 97% das prefeituras 
foram contempladas a partir 
do cadastro realizado na pla-
taforma InvestSUS. Dos 5.570 
municípios do país, apenas 117 
não informaram profissionais 
que necessitam de auxílio fe-
deral para complementação do 
piso”, disse o ministério.
O governo federal alocou R$ 
7,3 bilhões, em crédito especial, 
para os repasses aos Estados e 
municípios em 2023. “Foram pa-
gas 4 parcelas do auxílio federal 
para implementação do piso re-
troativamente a maio. As outras 
5 parcelas deste ano, incluindo o 
13º, serão pagas até dezembro”, 
informa o ministério.

ENTENDA

Em maio, o ministro do STF (Su-
premo Tribunal Federal) Luís 
Roberto Barroso liberou o paga-
mento do piso nacional da enfer-
magem depois de o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) ter 
sancionado a abertura de crédi-
to especial de R$ 7,3 bilhões.

Até então, o novo piso nacional 
estava suspenso, desde setem-
bro de 2022, por decisão do pró-
prio Barroso, até que os entes 
públicos e privados da área da 
saúde esclarecessem o impacto 
financeiro. Segundo os Estados, 
o impacto nas contas locais é de 
R$ 10,5 bilhões e não há recursos 
para suplementar o pagamento.
Na nova decisão, Barroso deter-

minou que a obrigatoriedade de 
implementação do piso nacional 
só existe no limite dos recursos 
recebidos por meio da assistência 
financeira prestada pela União 
para essa finalidade. Essa decisão 
vale para Estados, Distrito Federal 
e municípios, bem como para as 
entidades privadas que atendam, 
no mínimo, 60% de seus pacientes 
pelo SUS (Sistema Único de Saúde).

A Secretaria de Es-
tado de Saúde 
(SES-RJ) vai desti-
nar R$ 4 milhões 

para que cada um dos 92 
municípios do estado do 
Rio de Janeiro abra uma 
sala de vacinação com fun-
cionamento todos os dias, 
incluindo fins de semana 
e feriados. A medida foi 
anunciada pelo secretário 
de Estado de Saúde Dr. Lui-
zinho, durante o lançamen-
to da campanha de multi-
vacinação para crianças e 
adolescentes do estado do 
Rio, em cerimônia no início 
da tarde de quarta-feira 
(23/08), no Palácio Guana-
bara. O evento contou com 
a presença da primeira-da-
ma Analine Castro, do dire-
tor do Programa Nacional 
de Imunizações do Minis-
tério da Saúde, Eder Gatti, 
e de secretários municipais 
de saúde da capital e de vá-
rios municípios do estado. 
“Este recurso vai ser alo-
cado em todos os municí-
pios, de Varre-Sai a Paraty. 
Neste momento, será re-
passado R$ 1 milhão por 
mês, até o final do ano”, 
detalhou Dr. Luizinho, 
acrescentando que a por-
taria será publicada hoje 
(25) pela SES-RJ.
Segundo o secretário, as 
salas permanecerão aber-
tas mesmo após a cam-
panha de multivacinação 
e a secretaria manterá in-
vestimento contínuo junto 
aos municípios para seu 
funcionamento. 
A campanha de multivaci-
nação para crianças e ado-
lescentes de até 15 anos 
acontece de 23 de agosto 
até 15 de setembro, com o 
objetivo de atualizar o ca-
lendário vacinal da popu-
lação-alvo e aumentar as 
coberturas vacinais nos 92 
municípios do estado, evi-
tando a reintrodução de 
doenças já eliminadas no 
Brasil.  Em 2 de setembro 
está programado o Dia D, 
quando todos os postos de 
saúde e pontos extras de 
vacinação estarão abertos 
à população.
No período, 16 vacinas 
estão à disposição das 
crianças e adolescentes, 
entre elas a BCG (contra 
tuberculose), poliomieli-
te (contra paralisia infan-
til) e tríplice viral (contra 
sarampo, caxumba e ru-
béola). A meta é que as 
cidades alcancem 95% de 
cobertura vacinal, índice 
preconizado pelo Ministé-
rio da Saúde. 
A primeira dama Analine 
Castro destacou a impor-
tância do comprometi-
mento das mães e da par-
ceria entres os governos 
Federal, Estadual e dos 
municípios para o sucesso 
da vacinação.
“A nossa união aqui hoje 
prova que estamos pron-
tos; mas a gente depende 
também de vocês, ma-
mães, porque a criança 
não vai ao posto sozinha. 
Estou aqui para fazer 
esta convocação aos res-
ponsáveis. Sabemos da 
capacidade das vacinas 

para salvar vidas, é nossa 
responsabilidade como 
mães”, afirmou Analine. 
“Se trabalharmos juntos, 
vamos conseguir fazer 
com que a população vol-
te a cofiar nas vacinas e 
leve seus filhos para se-
rem imunizados. É impor-
tante que sejam lançadas 
estratégias diferenciadas 
para inverter a curva de 
queda da cobertura va-
cinal. A vacina é segura e 
protege. Vacinar é um ato 
de amor”, ressaltou Eder 
Gatti, diretor do Programa 
Nacional de Imunizações 
do Ministério da Saúde.
SES-RJ terá ações em mu-
nicípios prioritários e nas 
maternidades
A Secretaria de Estado de 
Saúde implementou na 
quarta-feira (23/08) uma 
série de ações estratégicas 
para enfrentamento dos 
baixos índices de vacina-
ção no estado do Rio. O 
plano definiu seis municí-
pios prioritários: Belford 
Roxo, Duque de Caxias, Ni-
lópolis, Nova Iguaçu, São 
João de Meriti e São Gon-
çalo. A SES destinará 250 
laptops para equipar todas 
as salas de vacinação des-
tas cidades.
Iniciativas junto às mater-
nidades e às mães jovens 
também ganharam desta-
que. As maternidades da 
rede estadual de saúde 
passarão a vacinar com 
a BCG.  Todas as gestan-
tes atendidas nessas uni-
dades, a partir de agora, 
ao receberem o kit La-
ços – mochila contendo 
itens para cuidados com 
o recém-nascido – terão 
que assinar um termo de 
compromisso para manter 
atualizada a caderneta de 
vacinação do bebê.
 "No RJ, 15% dos partos 
nas maternidades são de 
mães abaixo dos 19 anos. 
Por isso já estamos prepa-
rando campanhas de in-
formação e comunicação 
adequadas a esse públi-
co mais jovem, de 13, 14 
anos, para conscientizar 
essas mães a imunizarem 
seus filhos", disse Dr. Lui-
zinho.
Diretor do PNI do Ministé-
rio da Saúde visita Centro 
de Inteligência
O diretor do Programa Na-
cional de Imunizações do 
Ministério da Saúde (PNI), 
Eder Gatti, e sua equipe 
visitaram na manhã desta 
quarta o Centro de Inteli-
gência em Saúde (CIS) da 
SES-RJ. Na ocasião, o se-
cretário Dr. Luizinho mos-
trou o funcionamento e as 
inovações do CIS, maior e 
mais completo centro in-
tersetorial de vigilância epi-
demiológica e informações 
em saúde do país. que une, 
em um mesmo ambiente 
digital, o monitoramento, 
em tempo real, da incidên-
cia de doenças, facilitando 
a identificação de possíveis 
epidemias. Com tecnologia 
de software aberto, o CIS 
conta com um Painel de 
Rumores, que vai identificar 
e monitorar fake news rela-
cionadas à área da saúde.
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          OPORTUNIDADES

Concurso Japeri RJ: divulgados editais com 419 vagas efetivas

A P r e f e i t u r a 
de Japeri, 
no Rio de 
Janeiro, rea-
liza novos 
c o n c u r s o s 

públicos para provimento 
efetivo. A oferta total é de 
419 vagas em cargos de ní-
veis médio e superior, com 
ganhos de até R$3,3 mil.
A maior parte das oportuni-
dades é destinada a área da 
Educação, totalizando 411 
vagas, sendo 161 para car-
gos de níveis médio e 250 
para os de nível superior.
No nível médio, as vagas da 
Educação são destinadas 
aos cargos de assistente 
de creche (36), cuidador 

de alunos com necessida-
des especiais (25) e pro-
fessor de educação básica 
(100). Os ganhos são de 
R$1.705,55 e R$2.718,70.
Já no nível superior, as opor-
tunidades são para assis-
tente social (dez), fonoau-
diólogo (uma), nutricionista 
(seis), orientador educacio-
nal (13), orientador peda-
gógico (oito), professor de 
educação especial (cinco) e 
psicólogo (dez).
Além de psicopedagogo 
(uma), supervisor educa-
cional (três) e professor 
de educação básica (193) 
em várias disciplinas. 
Os ganhos variam entre 
R$2.718,70 e R$3.362,94.

O segundo edital traz oportu-
nidades para guarda ambien-
tal (quatro) e analista ambien-
tal (quatro), cujos ganhos são 
de R$1.289,83 e R$3.028,31, 
respectivamente.
Para o analista, as áreas 
contempladas são Enge-
nharia Cartográfica, Enge-
nharia Florestal, Engenha-
ria Química e Geologia, 
sendo uma vaga para cada.
No caso do guarda ambien-
tal, é preciso ter nível médio 
completo e carteira de habi-
litação (CNH) na categoria B.

Como se inscrever no 
concurso Japeri RJ?

As inscrições para partici-

par do concurso público 
da Prefeitura de Japeri RJ 
serão abertas a partir das 
00h do dia 28 de agosto, 
pela internet.
Para participar, basta aces-
sar o site do Instituto Bra-
sileiro de Administração 
Municipal (Ibam), o organi-
zador da seleção. O primei-
ro passo é acessar a página 
do edital de interesse:
Assim que acessar, o candi-
dato deve preencher o seu 
formulário com os dados 
de cadastro até as 23h59 
do dia 26 de setembro.
Em seguida, imprimir o 
boleto bancário e reali-
zar o pagamento da taxa 
de inscrição, cujos valores 

são: R$80 (cargos de nível 
médio) e R$100 (cargos de 
nível superior).
O boleto poderá ser pago 
até as 21h do dia 27 de 
setembro, exclusivamente 

em agências do banco Itaú.
Serão aceitos pedidos de 
isenção para candidatos 
hipossuficientes, mediante 
comprovação, no período 
de 28 a 30 de agosto.

A Prefeitura de Japeri, na Região Metropolitana do Rio de Janeiro, realiza dois novos concursos com 419 vagas efetivas de níveis médio e superior.
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Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 



Iphan lança edital para 
mapeamento de Matrizes 

Tradicionais do Forró no RJ

Secretaria de Cultura realiza VI Bailarin Fest

Pinóquio, o Musical 
em cartaz na Zona 

Oeste do Rio de Janeiro

Moacyr Goes Estreia ‘Moria’: 
Uma Jornada Teatral de 

Intolerância, Fé e Esperança na 
Casa de Cultura Laura Alvim

Resultado do Plano Nacional de Salvaguarda do Forró, o edital vai pagar R$ 200 mil ao projeto vencedor

O Instituto do 
Patrimônio 
H i s t ó r i c o 
e Artístico 
N a c i o n a l 
(Iphan), au-

tarquia federal atrelada ao 
Ministério da Cultura, lan-
çou na terça-feira (22) o edi-
tal de chamamento público 
para mapear as Matrizes 
Tradicionais do Forró no ter-
ritório fluminense. A medi-
da foi publicada, na mesma 
data, no Diário Oficial, e fica 
aberta por 30 dias para o re-
cebimento de propostas de 
Organizações da Sociedade 
Civil (OSCs), que devem se 
cadastrar na plataforma ele-
trônica Transferegov no mo-

mento da inscrição.
Na primeira etapa serão rea-
lizadas pesquisas de campo 
do mapeamento previa-
mente levantado. A etapa 
será feita em 48 municípios 
da Região Metropolitana; 
Baixadas Litorâneas; Costa 
Verde; e Região Serrana. A 
proposta vencedora recebe-
rá R$ 200 mil.
De acordo com edital, o ma-
peamento pode considerar 
grupos de forró e seus in-
tegrantes, produtores cul-
turais, quadrilhas juninas, 
escolas de dança, DJs, entre 
outros detentores das Ma-
trizes Tradicionais do Forró 
– ritmo já registrado como 
Patrimônio Cultural do Brasil 

desde dezembro de 2021. A 
iniciativa é resultado do Pla-
no Nacional de Salvaguarda 
do Forró, elaborado para 
o fortalecimento da mobi-
lização social e aprofunda-
mento dessa manifestação 
cultural.
Lançada pelo Iphan em ju-
lho deste ano, a plataforma 
digital do Inventário Nacio-
nal de Referências Culturais 
(INRC) contará com dados 
do mapeamento para apri-
moramento da plataforma, 
que já conta com inventários 
do Frevo (PE) e do Modo de 
Fazer Arte Santeira (PI).
“Com as experiências de uti-
lização do novo INRC digital, 
como a que estamos pro-

pondo nesse chamamento 
público, esperamos testar 
as novas potencialidades do 
Inventário, para que ele seja 
capaz de corresponder a 
uma expectativa que os for-
rozeiros trazem desde a épo-
ca em que as pesquisas para 
o registro se iniciaram, que 
é a formação de uma ver-
dadeira rede de forrozeiros, 
inicialmente no estado do 
Rio, mas, posteriormente, 
de todo o País, dando visi-
bilidade a esse bem cultural 
tão importante para a iden-
tidade brasileira”, afirmou 
Pedro Clerot, coordenador 
de identificação do Departa-
mento de Patrimônio Imate-
rial do Iphan.

Fotos: Oscar Liberal / Iphan

A Prefeitura de Ma-
ricá, por meio da 
Secretaria de Cul-
tura, convida es-

colas, estúdios, academias, 
companhias, grupos de dan-
ça e bailarinos independen-
tes para participarem do VI 
Bailarin Fest, que acontece 
de 1º a 3 de setembro de 
2023, em Araçatiba.
O evento que reúne anual-
mente mais de uma centena 
de artistas, já contou com 
a participação especial de 
nomes consagrados mun-
dialmente. A última edição 
teve a presença da atriz e 
dançarina clássica Ana Bo-
tafogo, primeira bailarina 
do Ballet do Theatro Muni-
cipal do Rio de Janeiro, que 
já se apresentou na Europa, 
América do Norte, América 
Central e América do Sul. 
Em 2022, Ana levou, para o 
evento, as suas alunas, que 
tiveram uma boa aprendiza-
gem nas técnicas de dança.
Cada escola, grupo, compa-
nhia ou artista solo pode-
rá levar até cinco trabalhos 
para serem apresentados no 
evento. As inscrições devem 
ser realizadas pelo link: bit.ly/

Bailarin2023. Já informações 
e dúvidas pelo email: cultura-
nucleodanca@gmail.com.
“O Bailarin Fest é um even-
to que se tornou um marco 
para a dança em Maricá. 
A cada ano, mais artistas e 
grupos apresentam coreo-
grafias criativas, promoven-
do o intercâmbio cultural e a 
integração da comunidade. 
O evento também oferece 
oportunidades para os ar-
tistas mostrarem seus tra-
balhos e para a população 
em geral ter acesso à arte da 

dança”, explica o secretário 
de Cultura, Leandro Dasilva.

Bailarin Fest

Em 2022, o projeto, que 
contou com 13 companhias 
de dança, ocorreu na Praça 
Orlando Barros Pimentel, no 
Centro. O evento teve cerca 
de 125 artistas, de diferen-
tes cidades, se apresentan-
do nos palcos, e mostrando 
a versatilidade dos diferen-
tes tipos de dança. Ao todo 
foram mais de 40 coreogra-

fias como sapateado, ballet 
clássico e contemporâneo, 
Kpop, dança do ventre e li-
vre jazz exibidos.
Por intermédio da Prefeitu-
ra, a Secretaria de Cultura e 
a Companhia de Desenvol-
vimento de Maricá, contam 
que o festival tem o objetivo 
de promover grupos e esco-
las de dança da cidade, além 
de estabelecer um intercâm-
bio cultural com outras cida-
des, ciando-se assim, espaços 
para outras artistas mostra-
rem os seus trabalhos.

O espetáculo in-
fantil, “Pinóquio 
o musical”, ba-
seado na obra 

do italiano Carlo Collodi.
Adaptada e dirigida por 
Rodrigo de Castro a peça 
tem a intenção de trazer 
e resgatar valores impor-
tantes como da família. 
O espetáculo estreia com 
grande produção e prome-
te emocionar a todos.
A trilha sonora traz músi-
cas compostas especial-
mente para o espetáculo e 
agrada as crianças e adul-

tos. O riso é garantido.
No elenco: David Araújo, Ed-
son Santana, Felipe Maga-
lhães, Raiza Fernanda (Valéria 
Rodrigues),Yuri Azevedo (Lia 
Andrade) e Michelle Lima.
Dia: 27 de agosto às 18h
Ingresso: R$15,00 (anteci-
pado)  -  R$20,00 (na hora)
Pix: [email protected] –
(21)99101-7033
Local: Teatro de Bolso 
Waldir Onofre – Pedra de 
Guaratiba
Rua: Belchior da Fonseca, 
646 – @teatrodebolsowal-
dironofre2022

Moacyr Goes apre-
senta sua mais 
nova obra tea-
tral, intitulada 

“Moria”, um espetáculo ino-
vador que explora questões 
de intolerância, fé e esperan-
ça. Situada no contexto de 
um campo de refugiados na 
Grécia, a peça destaca a vida 
dramática de duas atrizes 
iranianas, Abda e Bahar, que 
encontram refúgio na arte 
enquanto enfrentam dificul-
dades devastadoras. Com 
estreia marcada para 5 de se-
tembro às 20h na Casa de Cul-
tura Laura Alvim, o espetácu-
lo conta com a direção e texto 
assinados por Moacyr Goes, e 
no elenco Claudia Lira, Tarcia-
na Giesen e Carol Alves.
“Moria” faz parte da trilogia 
“O Mistério da Fé”, uma cola-
boração entre Moacyr e André 
Chevitarese, que explora a in-
tersecção entre fé e os desafios 
do mundo contemporâneo. 
A peça revela a perseguição 
enfrentada por Abda e Bahar 
devido à sua fé e gênero, des-
tacando a realidade monstruo-
sa da intolerância religiosa e 
violência contra mulheres em 
campos de refugiados. Moacyr 
Goes, interessado inicialmente 
na intolerância religiosa, des-
cobriu que mulheres e crianças 
frequentemente são as maio-
res vítimas da crise humanitá-
ria contemporânea.
A trilogia abordará ques-
tões polêmicas e atuais, 
investigando o impacto da 
perseguição em diferentes 

contextos. A peça “Moria” 
nos convida a refletir sobre 
a violência enfrentada pelas 
mulheres e crianças e sobre 
a interseção entre fé e de-
safios contemporâneos. Ao 
fazer isso, Moacyr destaca 
a importância da arte como 
uma forma de resistência 
diante da adversidade.
Além disso, “Moria” também 
explora a relação entre fé, 
intolerância e a humanidade, 
destacando como a inter-
pretação da fé pode levar ao 
amor ou ao horror. A trilogia 
se propõe a discutir questões 
complexas e cruciais do nos-
so tempo, e a peça “Moria” é 
um exemplo poderoso dessa 
exploração profunda.
No geral, Moacyr Goes nos 
convida a questionar o tra-
tamento diferenciado de 
mulheres e crianças em si-
tuações de crise, além de 
explorar a importância da fé 
e do teatro como formas de 
enfrentar os desafios con-
temporâneos. A trilogia “O 
Mistério da Fé” promete ofe-
recer uma visão provocativa 
e reflexiva sobre o mundo 
em que vivemos, bem como 
sobre nossa capacidade de 
resistir e encontrar esperan-
ça diante das adversidades.

ht tps://funarj .eleventic -
ket s .com/#!/apresent a -
cao/0877fb1c64cf2feab7cd-
9242c828617143a76d20
Terças e quartas de 5 a 20 de 
setembro
Horário: 20:00
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Vasco obtém apoios de 
parlamentares e comunidade 

por São Januário

Tiquinho Soares 
avança na recuperação 

e pode voltar em 
Botafogo x Flamengo

Torcedores do Flamengo 
e do Olimpia brigam em 

praia de Copacabana

Na noite de quar-
ta-feira (23), as 
torcidas organi-
zadas do Flamen-

go e do Olímpia entraram 
em confronto na praia de 
Copacabana. Em conta-
to com o Lance!, a Polícia 
Militar do Rio de Janeiro 
informou que os agentes 
do 19ºBPM foram à Av. 
Atlântica onde ocorreu a 
briga. Não houve registro 
de prisão ou apreensão.
A tensão entre as duas 
torcidas acontece desde 
a eliminação do Flamen-
go para os paraguaios nas 
oitavas de final da Liber-
tadores. Na derrota do 
Rubro-Negro por 3 a 1, 

houve registro de confu-
sões e agressões entre os 
adeptos dos dois clubes. 
Em Copacabana, circu-
laram nas redes sociais 
vídeos da briga entre os 
torcedores. É possível ver 
nas imagens que os indiví-
duos utilizaram cadeiras, 
mesas, placas e garrafas 
na confusão. Após a che-
gada da polícia, o tumulto 
foi contido.
Os paraguaios estão 
no Rio de Janeiro para 
acompanhar a partida 
entre Fluminense e Olím-
pia, pelas quartas de final 
da Libertadores, nesta 
quinta-feira, às 21:30, no 
Maracanã.

O Vasco da 
Gama ga-
nhou o 
apoio oficial 
de parla-
mentares do 

Rio de Janeiro e também da 
Associação de Moradores 
da Barreira do Vasco na ten-
tativa de liberar a volta ao 
público em São Januário.

O que aconteceu

A Câmara Municipal do Rio 
de Janeiro aprovou uma mo-
ção de repúdio contra a me-
dida da Justiça Estadual de 
interditar o estádio de São 
Januário para o público. 
A proposta foi feita pelo Ve-
reador Pedro Duarte (Novo-
-RJ) e teve a assinatura de 26 
parlamentares. 
O deputado federal, Tarcísio 
Motta, e a deputada estadual, 
Dani Monteiro - ambos do 
PSOL - também se manifesta-
ram e criaram um abaixo-assi-
nado eletrônico com o nome 
de "Libera São Januário".
Já a Associação de Mora-
dores da Barreira do Vasco 
- comunidade vizinha a São 
Januário — encaminhou 
uma carta ao presidente do 
Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva, José Perdiz, so-
licitando que o Cruzmaltino 
não seja punido novamente.
O Cruzmaltino cumpriu quatro 
jogos com portões fechados 
por conta de incidentes ocorri-
dos na partida contra o Goiás, 
pelo Campeonato Brasileiro.
Torcedores vascaínos convo-
caram um protesto na frente 
do STJD durante a sessão. 
Já no próximo dia 30 o Tri-
bunal de Justiça do Rio de 
Janeiro julgará o recurso do 
Vasco pedindo a liberação 
de público em São Januá-
rio, algo que está proibido, 
atualmente, pelo TJRJ.

Comunidade cita 
'insultos preconceituosos 

e elitistas'

Na carta enviada ao STJD, a As-
sociação de Moradores da Bar-
reira do Vasco classifica como 
"insultos preconceituosos e 
elitistas" um trecho do relató-
rio do juiz Marcello Rubioli, do 
Juizado Especial do Torcedor e 
dos Grandes Eventos.
"Diferentemente dos insul-
tos preconceituosos e elitis-
tas contra os moradores da 
Barreira do Vasco registra-
dos no processo que corre 
contra o Vasco da Gama na 
Justiça Estadual, podemos 
garantir que nossa comu-
nidade não é causadora de 
violência e nem gera qual-
quer risco aos torcedores 

que frequentam São Januá-
rio. Ao contrário, temos mui-
to orgulho de celebrarmos o 
melhor e mais autêntico pré-
-jogo do futebol brasileiro, 
num ambiente democrático 
e inclusivo, onde a cultura 
popular encanta os frequen-
tadores com sua alegria e vi-
vacidade", diz a carta.
No trecho polêmico, o juiz 
Marcelo Rubioli cita a Bar-
reira do Vasco como uma 
das justificativas para a in-
terdição: "Para contextuali-
zar a total falta de condições 
de operação do local, partin-
do da área externa à interna, 
vê-se que todo o complexo 
é cercado pela Comunida-
de da Barreira do Vasco, de 
onde se ouve, comumen-
te, estampidos de disparos 
de armas de fogo oriundos 
do tráfico de drogas lá ins-
talado, o que gera clima de 
insegurança para chegar e 
sair do estádio. São ruas es-
treitas, sem área de escape, 
que sempre ficam lotadas de 
torcedores se embriagando 
antes de entrar no estádio".
 

Moção cita perdas 
econômicas para as 

comunidades vizinhas

Na moção de repúdio da Câma-
ra Municipal do Rio de Janeiro, 
os parlamentares também ci-

tam que a justificativa "só pode 
estar balizada em elitismo e 
preconceito". E frisa as perdas 
econômicas que as comunida-
des vizinhas sofrem sem jogos 
do Vasco em São Januário:
"Esperamos que o público 
possa voltar ao estádio o 
quanto antes, importantíssi-
mo não só para a torcida do 
Vasco que frequenta São Ja-

nuário, um dos estádios mais 
tradicionais do país, mas para 
todos da região de São Cris-
tóvão, da Barreira do Vasco, 
do Morro do Tuiutí e da co-
munidade do Arará, que cer-
tamente perderam e seguem 
perdendo desportiva e eco-
nomicamente com a ausên-
cia da torcida no estádio".

Por Bruno Braz e 
Alexandre Araújo

Carta da Associação de Moradores da Barreira do Vasco enviada ao STJD 
pede liberação do público em São JanuárioImagem: Divulgação / AMBV

Vereador Pedro Duarte (Novo-RJ) mostra proposta de moção de repúdio aprovada pela Câmara Municipal do 
RioImagem: Divulgação / Pedro Duarte-Novo

Por Giba Perez e 
Sergio Santana

O Botafogo conta 
os dias para ter 
o retorno do 
centroavante 

Tiquinho Soares aos gra-
mados depois de sofrer 
um estiramento no liga-
mento colateral medial, 
no último dia 6 de agosto, 
e esse retorno pode estar 
mais perto do que o pre-
visto. O camisa 9 vem rea-
gindo bem à recuperação 
intensiva que está fazen-
do e tem chances de jogar 
contra o Flamengo, no dia 
3 de setembro.
A previsão inicial, divulga-
da pelo Glorioso em nota 
oficial, era de que o ata-
cante voltasse a campo 
em apenas cinco sema-
nas, ou seja, depois do dia 
10 de setembro, durante 

a data Fifa, podendo en-
trar em campo contra o 
Atlético-MG, no dia 16.
Soares tem rotina inten-
siva de tratamento, com 
três sessões de fisiote-
rapia por dia, e usa um 
equipamento especial, 
o mesmo utilizado por 
Neymar para se recupe-
rar durante a última Copa 
do Mundo, no Catar.
Goleador máximo do Cam-
peonato Brasileiro, com 13 
bolas na rede em 17 par-
tidas, Tiquinho é também 
um dos principais artilhei-
ros do futebol brasileiro 
em 2023, com 25 bolas na 
rede em 38 partidas dis-
putadas no ano. German 
Cano, do rival Fluminense, 
lidera o país com 30.
Com 48 pontos somados, o 
Botafogo é o líder do Cam-
peonato Brasileiro, 11 pon-
tos à frente do Palmeiras, 
atual segundo colocado.

Oito clubes avançam para 
as oitavas da Copa Rio

Muitos gols e 
oito clubes 
a v a n ç a n d o 
para as oitavas 

da Copa Rio, após os jogos 
de volta da primeira fase, 
disputados nesta quarta-
-feira (23/08).
Destaque para as goleadas 
do Friburguense sobre o 
Rio de Janeiro (9 a 1) e do 
América em cima do Bel-
ford Roxo (4 a 0). Ambos 
estão classificados e vão 
enfrentar Madureira e Re-
sende, respectivamente.
Dois clubes passaram de 
fase nos pênaltis: Duque de 
Caxias e Americano. O time 
da Baixada eliminou o Ma-
caé Esporte, após perder 
por 2 a 0, mas vencer por 
4 a 2 nos pênaltis. Nas oita-
vas, vai enfrentar o Bangu.
Já o Cano perdeu do Barra da 
Tijuca por 1 a 0, porém, ga-
nhou na disputa de tiro livre 
direto por 4 a 3. Na próxima 
fase, encara o Nova Iguaçu.
O Olaria garantiu a vaga ao 

superar o Goytacaz por 2 a 
1, no Luso Brasileiro. Ago-
ra, vai medir forças contra 
o Audax Rio.
Outro que avançou foi o 
Gonçalense, que ficou no 
empate em 1 a 1 com o 
Pérolas Negras, mas havia 
vencido o primeiro con-
fronto por 1 a 0. Nas oita-
vas, o Gonçalense vai pegar 
o Volta Redonda.
O Serrano também carim-
bou o passaporte na pró-
xima fase ao derrotar o 
Artsul por 1 a 0. O próximo 
compromisso do Leão da 
Serra na competição será 
contra o Boavista.
Encerrando os classificados, 
o Sampaio Corrêa, campeão 
da A2 Carioca, ficou com a 
última vaga nas oitavas ao 
bater Araruama por 2 a 0. Na 
próxima fase, o Galinho da 
Serra encara a Portuguesa.
Data dos jogos de ida: 30 e 
31/08
Data dos jogos de volta: 
06/09


